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Наша страна богата лесом. 
Ежегодно народное хозяйство 
получает сотни миллионов 
кубометров древесины. Пре
творяя в жизнь решения XXIV 
съезда КПСС, коллективы 
предприятий лесозаготови
тельной, деревообрабатываю- 
цей, целлюлозно-бумажной 
промышленности настойчиво 
добиваются дальнейшего уве
личения выпуска продукции 
на основе рационального ис
пользования и комплексной 
переработки сырья, улучше
ния структуры производства.

Успешному выполнению 
этих задач способствует мас
совое социалистическое сорев
нование, развернувшееся сре
ди тружеников «зеленого це
ха». В третьем, решающем го
ду пятилетки оно проходит 
под знаком борьбы за наивыс
шую выработку на каждый 
трелевочный трактор и лесо
возный автомобиль, за широ
кое внедрение новой техники 

: и прогрессивной технологии. 
В отрасли широко подхвачен 
почин коллектива обьедине- 
ния «Вопогдалеспромя, высту
пившего инициатором досроч
ного выполнения принятых 
обязательств. Хорошо извест
но имя тюменского бригадира 
Героя Социалистического Тру
да П. В. Попова. Коллектив, 
которым он руководит, в про
шлом году заготовил 125 ты
сяч кубометров древесины, 
установив тем самым трудр- 

' вой рекорд, а ныне решил 
дать 150 тысяч кубометров.

Ведущее место в соревно
вании занимает и коллектив 
Московского (Подрезковского) 
экспериментального е завода 
древесностружечных плит и 
деталей. Здесь собственными 
силами, без привлечения цен
трализованных капитальных 
вложений реконструировали 
производство, что позволило 
втрое увеличить проектную 
мощность предприятия. ' Этот 
опыт, одобренный Централь
ным Комитетом КПСС, нахо
дит все более широкое при- 

' менение. По методу москви
чей в текущей пятилетке уже 
модернизировано 30 заводов. 
За сверхплановый выпуск про
дукции соревнуются три ве-. 
дущих комбината индустрии 
бумаги: Кондопожский, Соли
камский и Балахнинский. С на
чала года они изготовили 
сверх задания бумаги на де
сятки тысяч рублей. Примеров 
трудовой доблести, умелой 
мобилизации резервов произ
водства немало во всех звень
ях системы заготовки и пере
работки леса.

Активная пропаганда дости
жений лучших коллективов, 
последовательное внедрение 
эффективных методов труДа 
— важнейшая обязанность 
партийных и хозяйственных 
организаций отрасли, призван
ных добиваться, чтобы социа
листическое . соревнование 
стало массовой школой пере
дового опыта в каждом кол
лективе. Необходимость этого 
тем более велика, что далеко 

!не везде дело идет успешно. 
^1редприятия министерств 

пресной, деревообрабатываю
щей и целлюлозно-бумажной 
промышленности не справи
лись с пятимесячным задани
ем по .производству деловой 
древесины^ целлюлозы, карто
на и ряда других видов про
дукции. Преодолеть отстава
ние, наверстать упущенное 
можно лишь в том случае, ес
ли будут полнее ' загружены 
действующие мощности, осо
бенно на востоке страны,, где 
находятся глевиые богатства 
древесного сырья. Между 
тем темпы роста заготовок и 
переработки леса в этих рай
онах остаются пока низкими. 
Не споавляются с производст
венной программой такие 
крупные обьединения, как 
«Красноярсклеспром», «Том- 
леспромя, медленно набирает 
силу Братский лесопромыш

ПОЛУГОДОВОЙ -  ДОСРОЧНО!
Промыш ленность Томской ■ области досрочно 

завершила выполнение полугодового-задания по реа
лизации изделий, и выпуску-важнейш их видов про
дукции. Дополнительно произведено продукции, на 
несколько миллионов рублей . Успеш но поработали 
труженики областного центра, машиностроения, неф
тяной промышленности.

Передовые предприятия, соревнуясь за выполне
ние обязательств решающего года пятилетки, выпу
стили немало дополнительной продукции д ля  народ
ного хозяйства области. ....................-

ленный комплекс. Все это тре
бует серьезного внимания, 
деловой помощи предприяти
ям со стороны министерств 
и местных партийных органов.

Один из главных путей уве
личения выпуска продукции в 
отраслях — комплексное ис
пользование сырья. Однако 
труженики леса подчас без 

^должной отдачи распоряжают
ся природными ресурсами. 
Мало изделий получает еще 
страна из низкосортной и ли
ственной древесины. Лишь не
значительный процент отходов 
переработки леса идет на вы
пуск целлюлозы, паркета, дре
весностружечных и древесно
волокнистых плит. Рациональ
но организовать дело, ввести 
в хозяйственный оборот все 
богатства зеленых массивов 
— прямая обязанность ми
нистерств лесной и дерево
обрабатывающей, целлюлозно- 
бумажной промышленности, 
подведомственных нм науч
ных учреждений. Комплексное 
использование сырья должно 
стать важным направлением 
социалистического соревнова
ния.

С началом навигации на 
реках развернулся массовый 
сплав древесины. Уже два 
миллиона кубометров ее до
ставило, например, в Архан
гельское северное речное 
пароходство. В разгаре сплав 
и в других бассейнах —толь
ко в плотах предстоит пере
везти нынче сотни миллионов 
кубометрш! леса. Сделать 
это надо’ в" короткие сроки. 
Работники леса и речники при
званы проявить максимум, ор
ганизованности, чтобы свое
временно обмпечитъ подго
товку плотов и транспортиров
ку древесины.

Дальнейшее развитие лес
ного комплекса страны тесно 
связано с реконструкцией дей
ствующих предприятий, обнов
лением оборудования, совер
шенствованием управления 
производством. Машинострои
тели еще слабо обеспечивают 
тружеников леса эффектив
ной техникой, разработка мно
гих ее образцов надолго за
тягивается. «Правда» недавно 
показала это на примере тех
нического оснащения бумажно
го производства. Долг ученых, 
конструкторов, коллективов 
предприятий, которые созда
ют машины для отраслей, —  
улучшить разработку и выпуск 
техники для лесной индустрии.

Велика роль тружеников 
лесного хозяйства в повыше
нии продуктивности, охране и 
восстановлении «зеленого за
паса» страны. Речь идет не 
только о новых посадках, но и 
о том, чтобы рационально ис
пользовать леса, умело обере
гать их от пожаров и порчи. 
Это благородное дело требу
ет постоянной помощи со 
стороны общественности го
родов и сел. Забота о сохран
ности лесных массивов, особен
но в летние жаркие дни, — 
гражданский долг каждого со
ветского человека.

На предприятиях лесозаго
товительном! и перерабатываю
щей промышленности .— мно
гочисленные, крепкие партий
ные организации. Они призва
ны глубже, вникать в экономи
ку производства, выступать 
йнициаторами внедрения все
го нового, прогрессивного, 
добиваться высокой действен
ности социалистического со
ревнования. Им следует посто
янно держать' в поле зрения 
работу, быт и отдых тружени
ков леса, полнее удовлетво
рять их-повседневные запросы.

Завершается первая поло
вина третьего года пятилетки. 
Дело чести коллективов лес
ной и бумажной индустрии — 
повысить темпы производстве, 
чтобы успешно выполнить при
нятые обязательства, дать на
родному хозяйству больше 
продукции.

(Передовая «Правды» от 29 "
июня С.Г.).

В п о м ,  НА
о ЧЕМ РАССКАЗАЛИ 
В С X О Д  Ы?

Р А Б О Т А  1 А Р К А Я
Итоги всего ■ комплекса 

весенних полевых работ в 
совхозе имени XX I съезда 
КПСС подводились на взаи
мопроверках соревнующихся 
между собой отделений. Они 
в хозяйстве проводятся еже
годно. Вот и нынче главные 
специалисты совхоза, управ
ляющие, бригадиры и по
мощники бригадиров, агро
номы и учетчики отделений 
осмотрели все посевы друг 
у друга. Заодно проверили, 
как поставлены посевные аг
регаты на хранение и готов
ность сеноуборочной техни
ки.

О чем рассказали всходы?
Посевы радуют взор 

земледельца. Хорошо взо
шли ячмень и пшени
ца. Правда, на красно
ярских полях пшеница за
сорена. Участники взаимо
проверки рекомендовали не
замедлительно включить в 
работу агрегаты для обра-. 
ботки растений гербицидами. 
В хорошем состоянии здесь 
посевы кукурузы, но и они 
требуют ухода.

На шестом попе Жури- 
ловского отделения считаем, 
сколько на квадратном мет
ре всходов. Оказалось, 620. 
Отличный высев! Хорош и 
ячмень. 452 зерна проросли 
в среднем на каждом квад
ратном метре. Озимая рожь 
уже цвете'г. Радует и пшени
ца.

Вновь остановка. Вновь 
считают всходы. На этот раз 
дольше обычного. И не муд
рено: на Квадратном метре 
660 растений, а у ячменя 
532.

—  Кто сеял? —  спрашива
ют. Ни единого огреха, поле 
ровное, чистое.

Да вот же он, Александр 
Андреевич Воробьев. Рядом 
со всеми стоит, смущенно 
улыбается. А  управляющий 
Вороновским отделением 
М. С. Калицкий в шутку 
спрашивает Н. И. Дедова, 
бригадира мехотряда Еки- 
мовского отделения:

—  Что, Крля, не стыдно 
нам?

Но и Дедову есть что по
казать. есть чем похвалить
ся. Хорошо посеяны пше
ница, ячмень, поставлен на 
хранение посевной инвен
тарь, почти готова к работе 
сеноуборочная техника.

Поля Еловского отделе
ния. Пшеница почти вся по
сеяна перекрестно. Механи
зированный отряд И. Д. Па
хомова второй год сеет ее 
только таким способом. Пер
вый подсчет: 688 всходов 
на квадратном метре. Как 
ни круги мерку, как ни по
ложи ее, все равно в сред
нем меньше 650 не выходят. 
Хорош на еловскях полях и 
горох.

Много было разговоров 
после проверки: у кого же 
лучшие посевы? По услови
ям соревнования следовало 
определить два классяьпс 
места. Первое место, бес
спорно, присуждено Воро- 
новскому отделению, второе,^ 
— Екимовскому.

А. БОТЬЕВ.
Кожевниковский район.

Признаться, было несколько необычным видеть посре
ди луга, буйно заросшего травами, комбайны. Они дви
гались степенно и гордо, оставляя ровные и аккуратные 
зеленые валки травы.

Мы подъехали к краю поля, где стоял грузовик. Пря
мо на траве повар Анна Николаевна Зюлькова расставля
ла чашки с борщом. Отмахиваясь от назойливых комаров, 
подошли комбайнеры.

— Опять, наверное, брызнет, —  поглядывая на небо, 
говорит Петр Демьянович Орехов, —  буквально крадем 
каждый погожий час.

Один из старейших механизаторов колхоза «Гигант» 
Ш ег^ского района первым вывел переоборудованный 
ко]«байн на луга хозяйства и за два дня скосил около 15 
гектаров. Это значительно выше нормы. Не отстает о а *  
него и тракторист А. И. Хатюшин, занятый подборкой if 
измельчением срезанной травы.

Н А СНИМКАХ: слева — комбайнер П. Д. ОрехоВ; « 
справа — тракторист А. И. Хатюшин; обед на лугу.

Фото Е. Лисицына.
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ПЕРВАЯ СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
Вчера состоялась первая 

сессия Томского областного 
Совета депутатов трудящих
ся (четырнадцатого созьгаа).

Сессию открыл кратким 
вступительным словом депу
тат К. А. Цыцарев.

Председателем сессии из
бирается Г. Н. Судобин, сек
ретарем — Н. И. Токинова.

На рассмотр!ение сессии 
вносятся следующие вопро
сы: '

1. Организационный.
2. О выполнении постанов

ления ЦК КПСС и Совета 
Мииистров СССР от 20 т о 
ня 1972 года «О  завершении 
перехода ко всеобщему сред
нему образованию молодежи 
и дальнейшем развитии' об
щеобразовательной школы».

Областной Совет избирает 
мандатную комиссию Сове
та. Председателем комис
сии избирается А. Й. Борт
ников.

После перерыва обла
стной Совет заслушал 
доклад члена мандатной ко
миссия депутата Е. А. Во
логдина.

Областной Совет едино
гласно признал полномочия 
депутатов областного Совета 
депутатов трудящихся, из
бранных 17 июня 1973 года 
по всем избирательным ок
ругам.

Областной Совет избрал 
исполком областного Совета 
депутатов трудящихся;
ТТрюдседателем исполнитель
ного комитета областного 
Совета депутатов трудящих
ся единогласно избирается 
Н. В. Лукьяненок.

Первым заместителем 
председателя облиспол'кояА 
и^ирается А. И.,- Демчук. 
Заместителями председателя 
облисполкома избраны 
Г. С. Кривов, Г. 3. Парфе
нов, Д. А. Фтаолова.! Секре
тарем облисполкома избран 
П. 'Д.  Беленко.

Членами исполкома также 
избраны: И. Д. Васюков,
Н. Д. Досужее, Г. М. Кала- 
ба, Е. К. Лигачев, Г. Н.Щ о- 
гнлевчнкова, Л.; Паршин, 
В. М. Пахаев, И. : А . Хами
тов, М.* И. Храмцов, В,- И. 
Чекулаев,

Заведующими „отделами, 
начальниками управлений ис- 
полиятельною комитета об- 
ластнпго Совета депутатов 
трудящихга, руководителя- 
ми облжггаот ор гщ р я щ й  я

учреждении утверждены: 
председателем областной 

плановой комиссии — И, А. 
Хамитов;

начальником управления 
сельского хозяйства — Л. Л. 
Савельев;

яачальнико'м производст
венного объединения совхо
зов —  Н. Д. Досужее;

заведующим финансовым 
отделом •:— А. В. Сергеев;

начальником управления 
внутренних дел облисполко
ма — В. М. Пахаев;

■заведующим организаци- 
оино-инструкторским отде
лом —  М. И. Храмцов;

начальником производств 
венного объединения про- 
мьппленности строительных 

•материалов — Л. IVI. Козлов;
начальником управления 

топливной промышленности 
— В. Ф. Пупов;

■начальником управления 
пищевой промышленности— 
М. Б. Коробков;

начальником управления 
местной промышленности — 
А. Г. Костюченко;

начальником управления 
бытового обслуживания на
селения — С. В. Рудницкий;

начальником" управления 
общественного питанйя — 
А. Ф. Сулейманов;

начальником управления 
жилищно-коммунального хо
зяйства — И. М. Шумилин;'

заведующим отделом на
родного образования — 
М. Д. Шипулин;

заведующим отделом
» здравоохранения — Б. В. 
Тепляков;

заведующим отделом ■ со
циального обеспечения — 
Р. М .. Бугров;

нацальником управлеиия 
культуры '—-..в. Ji. Паршин;

.начальником управления 
кииофикации — II. М, - Тол
мачев;

начальником угаравления 
. издательств, полиграфии и 

книжной торговли —  П. В. 
Курятов;

н'ачальником отдела юсти
ц и и ,^  Л, И. Пыжова;

заведующим отделом по 
делам ..строительства, я архи
тектуры— 'Л. В. Распонома- 
рев;

начальником производст
венного управления строи- 
тельстаа и эксплуатации ав
томобильных дорог —
С. К^Ловчинсш ^  

началь'нШ)м утлравлйшя

капитального строительства 
облисполкома — А. С. Ха- 
руеь;

начальником управления 
снабжения и сбыта — П. ТУТ. 
Сысоев;

заведующим отделом цен 
— А. Ф. Чумак;

заведующим отделом по 
использованию трудовых ре
сурсов — К. Ю. Абушаев;

председателем комитета 
по телевидению и радиове
щанию — Н. А. Лавровский;

начальником управления 
по охране государственных 
тайн в печати — М. А. Сте- 
пачев;

начальником аптечного 
управления — Н. С. Ящук;

председателем комитета 
по физической культуре и 
спорту при облисполкоме — 
А. А. Рапп;

начальнико.м транспортно
го управления — В. А. Ве
рещак;

начальником производств 
венно-технического управле* 
ния связи — о. А. Троиц
кий;

начальником произ‘водст- 
венного’ управления хлебо
продуктов —  И. Н. Алтухов;

начальником производст
венного объединряия молоч
ной промышленности — 
А. Л. Попов;

председателем областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» —  Ю. П. Меерченко;

начальником управления 
профессионально - техниче
ского Образования —  В. Г. 
Гальцев;

начальником управления 
лесного хозяйства — Д. И. 
Гольдин;

заве*дуюШ)Им общим отде
лам '■ облисполкома —  И. П. 
Белков.

Областной CoiBeT назна
чил председателем областно
го комитета народного' кон
троля К. А . Цыцарева, за
местителем утвердил В. . Г. 
Калинкина. Членами комите
та утвернодены: А. В. Алек
сеев главный . техниче
ский инспшстор облсовпрофа; 
А . Г »  Ананьев —■ замести
тель директора по кауке 
Томской областной государ
ственной сельскохозяйствен
ной опытной станции; М. Я. 
Зудин — . токарь завода 
«Сибэлектромотор», Герой 
Социалистяческого Труда; 
IL»A,b,JI{^I>eB —  председа
тель ЧТржюЬго городского

комитета народного контро
ля: И. А. Мизгирев — заме
ститель редактора газеты 
«Красное знамя»; П. А. Пуч
кова —  управляющая обла
стной конторой Стройбанка; 
Г. М. Рогов —  профессор 
доктор, ректор Томского ин
женерно-строительного ин
ститута; А. А. Рычков — за
меститель заведующего обл- 
финотделом; Н. М. Точенов
— , секретарь* обкома
ВЛКСМ; Л. И. Уфимцева — 
штукатур-маляр управления 
«Огделстрой» треста
«Томскжилстрой»; Д. В. Че
редой — заведующий отде- 
ло.м" обкома КПСС.

Областной Совет образо
вал постоянные комиссии об
ластного Совета депутатов 
трудящихся. Председателем 
планово-бюджетной комис
сии избран Я. Ф. Коробенко, 
председателем комиссии по 
промьипленности и строи
тельству — В. В. Лычагин, 
по сельскому хозяйству — 
И. И. Рогачев, по транспор
ту и связи — А. Д. Колты- 
ков, по бытовому обслужи
ванию населения — М. И. 
Ромашов, по народному об
разованию — И. И. Каляц- 
кнй, по здравоохранению и 
социальному обеспечению — 
Н. С. Степанова, по куль
турно-просветительной рабо
те —  А. И. Каратаев, по 
торговле и общественному 
питанию — В. Г. Молькин, 
по _жилищно-коммуяальному 
хозяйству и благоустройст
ву —  Л. Д. Будницкий, по 
делам молодежи -—  М. А. 
Матвеев, по социалистиче
ской законности и охране 
общественного порядка ■ — 
Н.* В. Савин, по охране при
роды — Л. И. 'Афанасьев.

■ При исполкоме, областно
го Совета депутатов трудя
щихся образована комиссия 
по делам ' несовершеннолет
них. В ее состав вошли: 
Г, 3. Парфенов —  замести-; 
тёль председателя облиспол
кома (председатель комис
сии), А. М. Аксенова —  ин
структор отдела ■ учащейся 
молодежи Ленинского рай
кома ВЛКСМ (секретарь ко
миссии); члены комиссии: 
Н. Ф. Вышегородцев —  за
меститель начальника уп
равления внутренних дел 
облисполкома; В. Г. Гальцев
—  начальни'К областного уп
равления профтехобразова
ния; О. П. Городович —

заместитель начальника об
ластного управления , куль
туры; / Т. Ф. Демешева —  
секретарь обкома ВЛКСМ; 
Р. Г. Коновалова —  заве
дующая отделом областного 
совета профсоюзов: А. А.
Рапп —• председатель коми
тета по физической культу
ре и спорту при облисполко
ме; И. М. Толмачев —  на
чальник областного управ
ления кинофикации: Р. Ф.
Трегуб —  заместитель заве
дующего областным отделом 
здравоохранения; А. И, Чер
нышев — доцент кафедры 
уголовного права Томского 
государственного универси
тета и.мени В. В. Куйбыше
ва; М. Д. Шипулин —  заве
дующий областным отделом 
народного образования.

При исполкоме областно
го Совета депутатов трудя
щихся образована также ко
миссия по борьбе с пьянст
вом в следующем составе: 
Г. 3. Парфенов — замести
тель председателя облиспол
кома (председатель комис-» 
сии): Н. М. ТГТахова —  се
кретарь облсовпрофа (заме
ститель председателя ко-мис- 
сии); Л. А. Данилюк — 
юрисконсульт облисполко
ма (секретарь комиссии); 
члены комиссии: Е. Д. Кра
син —  заведующий кафед
рой психиатрии Томского 
мединститута, профессор 
доктор медицинских наук; 
Н. А. Лавровский —  пред
седатель областного комите
та по телевидению и радио
вещанию; Л. И. Пыжова — 
начальник областного отде
ла юстиции; В. И. Селезнев 
—  •'заместитель начальника 
управления внутренних дел 
облисполкома* Е. Я. Силаев 
—• председатель правления 
облпотр^союза; Б. В. Теп
ляков —  заведующий обла
стным отделом здравоохра
нения; А. А. Чеперегин — 
директор Томского дерево
обрабатывающего комбина
та: П. Ф. Фролова —  брига
дир завода'дезиноЕой обуви. 
Герой Социалистического 
Труда: Н, 1VL Точенов — ' се
кретарь обкома ВЛКСМ; 
А. И. Шевченко —  замести
тель начальника областного 
управления профтехобразо-j 
вания.

Областной Совет образо
вал наблюдательную комис
сию при исполкоме област
ного. Совета " депутатов тру

дящихся. В ее составе; Г. 3. 
Парфенов — заместитель 
председателя облисполкома 
(председатель комиссии): 
К. Ю. Абушаев —  заведую
щий областным отделом по 
использованию трудовых ре
сурсов (заместитель предсе
дателя комиссий): Г. С. Ка
зак — инструктор оргин- 
структорского отдела обл
исполкома (секретарь комис
сии); члены комиссии; Я. Г. 
Дюканов —  заведующий от
делом обкома, ВЛТТСМ; А . И. 
Зубков —  доцент кафедры 
уголовного права юридиче
ского- факультета _государст- 
венного университета имени 
В. В. Куйбышева: Е. И. Лап
тева — председатель обкома 
профсоюза работников гос
учреждений: Б. А . Мальцев 
— главный инженер Томско
го территориального управ
ления строительства; А. В. 
Пячагия — начальник обла- 

, стного управления охотни- 
чье-промыслового хозяйства: 
А. л ! Ременсон —  доктор 
юридических наук профес
сор государственного уни
верситета имени В. В. Куй
бышева: А . Ф. Чумак —
заведующий отделом цен 
облисполкома.

* * ' *

Затем областной Совет 
рассмотрел вопрос о выпол- . 
неяии постановления ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР от 20 июня 1972 года 
«О  .завершении пе^рехода ко 
всеобщему среднему образо
ванию молодежи ■ и дальней
шем развитии общеобразова
тельной школы». Доклад 
сделал председатель облис
полкома Н. В. Лукьяненок.

В-прениях по докладу вы
ступили-депутаты: В. И. Че
кулаев —  первый секретарь 
Кожевниковского райкома 
КПСС, о. и. Алиткина —  
председатель Минаевского 
сельского Совета - Асинов- 
ского района,- А. ■ И. Кузне
цов — ректор Томского пед
института, Я. И. Коробенко 
—' председатель Чаинского 
райисполкома; 3. Н. Карпо
вич —  ра-ботница Колпашев- 
ското рыбокомбината, В. С. 
Шувариков —  первый се
кретарь Томского обкома 
ВЛКСМ, а также М. Д. Ши
пулин —  заведующий обла
стным отделом. народного 
образования.

Пс^обсужденному вопро
су обла1стной Совет принял 
соответствующее решение.

t !
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Доброй сдавой среди ра
ботников Стреясевской авто
транспортной конторы поль
зуется имя токаря Л. П. Мо- 
ясарова. Леонид Петрович—

специалист высокого класса, 
и для него нет невыполни-

карь Можаров сделает ее в 
срок.

Имя Леонида Петровича
мых заданий. Какой бы Можарова занесено в Книгу

почета предприятия.слояшой ни была деталь, то- Фото Н. Лесникова.

А Д Р Е С  н о в о е  
П О ДШИ П Н И К О В ЫЙ

По мзмененной 

конструкции

На предприятии осваива
ются шлифовальные станки, 
на которых обработка жело
ба наружных колец подшип
ников будет производиться 
не методом качения, а вреза
нием. Это позволит выдержи
вать радиус и форму желол 
ба в любом диапазоне раз
меров с очень высокой точ
ностью. Однов(ременно с за
пуском проводится и модер
низация этих станков. Так, 
усовершенствование конст
рукции магнитного патрона 
уменьшит время на перена
ладку станков.

Запуск этих механизмов 
проводит коллектив техноло
гической лаборатории под 
руководством Е. Н. Ровкина.

Поставщики-

американские

фирмы
в  цехе малогабаритных 

подшипников работает не
сколько шлифовальных 
станков американской фир
мы «Джонсон —  Ламсон». 
Эти механизмы, предназна
ченные для шлифования 
внутренних колец двухряд
ных сферических подшипни
ков, надежно несут свою 
службу.

В этом году администра
ция ГПЗ-5 передала заявку 
в «Главподппшник> на по
ставку большого количест
ва промьппленного оборудо
вания. Термические печи, 
шлифовальные станки и дру
гое оборудование подшипни- 
ковцы получат от американ
ской фирмы «Брайян».

Т Е П.- 
ЗАВОД
Песни над полями

Из поездки по селам Аси- 
новского района возвратился 
академический хор заводско
го Дворца культуры. Само
деятельные артисты показа
ли концерты сельским тру
женикам Новокускова, Фе- 
октистовки, Большедорохо- 
ва, Николаевки.

Выступления хора про
должались почти десять 
дней и были теплб приняты 
слушателями.

Со всех концов 

Союза
Из многих городов стра

ны получают разнообразное 
оборудование томские под- 
шипниковцы. Так, в этом ме
сяце в адрес ГПЗ-5 поступи
ло шесть металлорежущих 
станков марки НТ-100, изго
товленных на Новосибир

ском станкостроительном 
заводе. Станки будут уста
новлены в автоматно-токар
ном цехе. Пять внутриШли- 
фовальных станков 61-М 
прибыли в шлифовально- 
сборочный цех №  3. Эти ме
ханизмы отправлены с Куй
бышевского подшипникового 
завода. Уникальный коорди
натно-расточный станок с 
программным управлением 
получил коллектив специ
ального конструкторско-тех
нологического бюро. Станок 
изготовлен на Московском 
заводе координатно-расточ
ных станков.

Подшипники 

для КамАЗа
в  шлифовально-сборочном 

цехе №  3 освоено производ
ство нового типа подшипни
ков для автомобилестроения. 
На станках, где обрабатыва
ются кольца этих подшипни
ков, работают сейчас веду
щие производственники це
ха. Механизмы обслуживают 
лучшие наладчики Н. Ува
ров и А. Почувалов.

На днях первая партия 
подшипников этой серии 
отп1)авлеяа на Камский авто
мобилестроительный завод.

В. ПЕТРОВ.

ягш пгяп ГЯГЖ1

РйбПЦЕИ ИИНУГЕ-БТРПГИЙ Ш 1

РЕЗЕРВЫ ПОД СПУДОМ
о  предстоящем рейде

на Томском заводе матема
тических машин знали все.
Больше того, в проверке
участвовали сами рабочие.
И все же...

У  тесной проходной — 
скоротечные очереди. Иные 
приходят в обрез: в 7 часов 
45 минут и восемь ноль-ноль 
(смены с̂ 1винуты). Появи
лись и первые опоздавшие.
Вот короткие объяснения:

Е. Боцкалева., инженер 
СКВ: —  Подвел транспорт, 
живу далеко.

Та же причина у электри
ка цеха № 4 Меркушева 
и токаря цеха №  6 В. Ка
менского.

В. Горченков, техник це
ха №  15: —  Задержался 
ввиду ремонта квартиры.

Т. Белянцева, кладовщи
ца: —  Проспала.

С рабочим Владимиром 
Меренковым мы познакоми
лись поближе. Он не призна
ет проходных, предпочитает 
сигать через ограду. У  Ме- 
ренкова короткий трудовой 
стаж с большими перерыва
ми. Успел переменить семь 
мест работы.

По двадцать— тридцать ми
нут, украденных у производ
ства, на совести С. Серге
ева, Б. Балуева, Ю. Лебеде
ва, Н. Мелнова, а всего 
опоздало в день рейда 26 
человек, в том числе из цеха 
№  1 —  6 человек, №  6—
4, №  11 —  5, СКВ —  6 че
ловек.

С трудовой дисциплиной 
на заводе явно не в ладах.
В прошлом году было 229 
прогулов, потеряно по этой 
причине 1.189 человеко
дней. За пять месяцев ны
нешнего —  соответственно 
131 и 318. В мае положение 
было особенно неблагопо
лучно:,16 опозданий, 23 про
гула, 12 рабочих попали в 
медвытрезвитель. '«Отличи
лись» фрезеровщики

тш ■'■'И ■жижм'жигдга ■'■•■.кжижжи'.цц

Р Е Й А  П Е Ч А Т И

А. Плетнев, В. Наливкия. 
сварщик В. Ахмедшин, ра
диомонтажник А . Хамзин. 5 
июня в пьяном виде явились 
на работу Николай Горемы
кин (цех №  6), Анатолий 
Жданов (цех №  9), Алек
сандр Жслонкин (цех № 14).

Прошло 45 минут с нача
ла смены, но тут и там соби
раются стайки курильщиков. 
Сидят подолгу, группируют
ся у  станков. Возле тран
спортного цеха стоят рабо
чие, объясняют: нечего де
лать. Заместитель начальни
ка цеха Н. И. Лещев беспо
мощно разводит руками:

—  Нет грузчиков.
Разнарядка должна быть 

накануне, но никто об этом 
не позаботился. Вот и ждут 
по часу люди распоряжений. 
А  по скверику разгуливают 
рабочие ремонтно-строитель
ного участка, которых воз
главил опоздавший на сме
ну мастер С. Сергеев.

Не нарушай трудовую 
дисциплину, не прогуливай 
— об этом записано в пра
вилах внутреннего трудового 
распорядка. Но вот находят
ся рабочие и инженерно- 
технические работники, по
пирающие элементарные 
нормы поведения. В много
тысячном коллективе их 
мало, безответственных и 
равнодушных, но в какой-то 
мере лодыри тянут коллек
тив вниз.

Завод математических 
машин —  уникальное совре
менное предприятие. Здесь 
вьшускаются аналоговые 
машины, устройства число
вого программного управле
ния металлорежущими стан
ками. За два года пятилет
ки выпуск продукции возрос 
в 1.6 раза, освоено 5 новых

видов изделий. В коллекти
ве 50 процентов инженеров 
и техников. Замечаете, ка
кой высокий образователь
ный ценз? Только в прош
лом году окончили вузы 20 
человек, техникумы —  29 
человек, повысили квалифи
кацию свьппе 700 человек.

В этом году завод спра
вился с плановым объемом 
реализации продукции. но 
по отдельным видам номен
клатуры допущен срыв. Фи
нансовое положение не из 
лучших. Предприятие пере
ведено на особый режим 
кредитования.

....Инженер - настрюйщик 
Анатолий Жердев показал 
готовую машину. Здесь, в 
густом переплетении провод
ков, множество триодов, мо
дулей, других элементов. 
Машинная память вмещает 
обширную сложную иш^р- 
мацию. Такое устройство 
«командует» группой стан
ков. Технология работ тре
бует соединенных усилий 
ряда цехов и вспомогатель
ных производств. Как же 
они взаимодействуют?

Мы беседуем в цехе №  15 
с радиомонтажницей депу
татом городского Совета 
Любовью Шиповаловой и 
мастером Светланой Снице- 
ревой. Они жалуются:

— Много задержек. Не 
всегда под руками комплек
тующие детали, а их постав
ляют механические цехи. К 
примеру, с 14 по 20 июня 
не было плат на блоки. Пла
ты появились, но не оказа
лось в наличии штырей. До
кументация приходит недо
работанной. Ругаемся по 
этой причине с технологами, 
а те с отделом главного кон
структора.

В одном из лучших цехов 
завода —  одиннадцатом — 
также немало нареканий в 
адрес смежников.. Радиомон- 
тажник Виктор Давыдов зая
вил:

—  Сборка —  заключи
тельный этап в технологиче
ском процессе. Ее лихора
дит потому, что заготовки 
поступают неравномерно. ^

Об этом красноречиво го
ворят такие данные. В пер
вой декаде июня выпущено 
продукции по заводу 9,3 
процента от месячного пла
на, во второй —  около 15 
процентов. Три. четверти 
планового объема приходит
ся на последнюю декаду. И 
так из месяца в месяц. В ' 
устранении неритмичности 
видится один из главных ре
зервов коллектива предприя
тия.

Мы побывали в мехэ1ниче- 
ском цехе № 9 и инстру
ментальном цехе №  6.

—  Пятимесячный план, —  
рассказал, начальник девято
го цеха Г. Н. Изупов, —  вы
полнили на 87 процентов. 
Почему? Чертежи из СКВ 
получили 13 мая, а надо бы
ло в январе.

—  Вроде бы детали не
сложные, — говорит мастер 
Р. Пяст, —  но то нет одно
го, то другого.

Шестой цех работает в 
одну смену, так как станки 
обслуживать некому. В шта
те не хватает 53 человека, 
в основном токарей, слеса
рей, фрезеровщиков. Коэф
фициент сменности работы 
оборудования низок — 0,78 
вместо 1,3— 1,4, как, впро
чем, и в целом по заводу. 
Настоящей заботы о полном 
использовании производст
венных мощностей в цехах 
не видно. А  ведь от работы 
этих двух подразделений во, 
многом зависит нормальная 
обстановка на предприятии.

В отдельных цехах орга-

летворительяая. Вот что 
высказала токарь цеха Me 1 
Анна Голубева:

—  Плохо готовится про
изводство. Бывает, что ра
ботаем вслепую, без кон
кретного наряда. Во многом 
это зависит от мастера.

16 мая на заводе проводи
лась фотография рмочего 
дня. Наблюдалась работа 
309 человек. В этот день 
внутрнсмеяные простои со
ставили 7 процентов. Они воз
никли за счет отсутствия 
сырья, материалов, прежде
временного ухода с работы 
и опозданий. Кроме того, 
сказалось отсутствие доку
ментации, нужного инстру
мента.

На заводе создана комис
сия по рациональному ис
пользованию рабочего вре
мени, которую возглавил 
заместитель директора В. Г. 
Гладырь. Она имеет план, 
проводит смотры, организу
ет анкетный опрос. Первые 
результаты обнадеживают: 
сократились простои, умень
шились прогулы, укрепи
лась технологическая дис
циплина.

Директор завода Андрей 
Иванович Гудзенко поде
лился планами на будущ,ее:

— Прирост выпуска про
дукции кдет в основном за 
счет освомия новых изде
лий, которые в общей стоук- 

*туре плана составляют 36— 
40 проце'нтов. Это, разумеет
ся, высокий темп, требую
щий подтягивания тылов, ре
шения многих инженерных 
вопросов. В ближайшее вре
мя появится новое поколе
ние машин на основе микро
электроники, будут улучше
ны оперативно-производст
венное планирование и дис
петчеризация, что по-может 
наиболее рационально рас
ходовать бюджет рабочек^ 
времени.

Комплексный план раз
вития производства в соче
тании с последовательной 
организаторской и воспята- 
тельной работой, надо наде
яться, принесет положитель
ные результаты.

В рейде участвовали 
народные контролеры 
завода математических 
машин, работники го
родского комитета на
родного контроля, ра
ботники радио и телеви
дения, редакция «Крас
ного знамени», всего 

более 20 человек.низация работ явно неудов 
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Идет исследование

СЕГОДНЯ-  
ЭКСПЕРИМЕНТ,
А ЗАВТРА...

в Томском отделении ордена 
Ленина института «Теплоэлек- 
тропроект» закончена разра
ботка технического проекта 
энерготехнологичесной уста
новки «ЭТХ-175».-Вот что рас
сказал об этом главный инже
нер проекта М. А. Верховцев.

—  Проект выполнен ча
основании координационного 
плана научно-исследователь
ских работ Госкомитета Со
вета Министров СССГ по ■ 
науке и технике. Энерго
технологическая установка 
«ЭТХ-175» будет соору
жаться на Красноярской
ТЭЦ-2. Ее назначение —
комплеконая переработка и 
использование угля Канско- 
Ачинского месторождения.

В основу проекта положен 
метод Энергетического ин
ститута имени Г. М. Кржи
жановского. С.ущность мето
ла состоит в разложении 
мелкозернистого или пыле
видного угля без доступа 
кислорода при те.мпературе 
600 — 800 градусов. Энерго
технологическая установка 
будет вырабатывать полу
кокс, угольные смоли и вы
сококалорийный газ. Ком
плексная переработка угля 
Канско-Ачинского бассейна 
позволит получить ценные 
продукты для многих отра
слей промышленности,

В настоящее время ис- 
' пользование Канско-Ачин
ского угля ограничено рай- 
онами'Сибиои — транспорти
ровка его на большие расг 
стояния неэкономична.
Продукты термического раз
ложения угля (осмоленный 
полукокс и смолы) отлича
ются большой теплотвор
ной способностью и повы
шенной транспортабельнб- 
стью, их можно использо
вать в районах наибольшего 
дефицита энергетического 
топлива.

Получаемый из угля по
лукокс пригоден для метал- 
■дуогического производства, 
частично заменяя дорого
стоящие коксующиеся у г
ли  Кузнецкого и Донецкого 
бассейнов.

Предложенная установка 
включает сооружение цеха 
брикетированного полукок
са. Бездымные осмоленные 
брикеты являются лучшим 
топливом для малых район
ных и домовых котельных. 
Запроектированная установ
ка «ЭТХ-175» является 
опытно-промышленной. На 
разрезах Канско-Ачинского 
бассейна с ее помощью мо
гут быть сооружены мощ
ные комбинаты* по комплекс
ной переработке угля.

Угольный мазут (смолы) 
по своим качествам мало от
личается от топочного неф
тяного мазута. Смолы могут 
быть применены как энер
гетическое топливо, как ш - 
мическое сырье для получе
ния бензола, толуола, фено
ла.

Прошу Михаила Алек
сандровича назвать лучших 
проектировщиков, выпол
нявших проект.

Он на минуту задумы
вается:

— ilce инженеры и техни
ки трудились над проектом 
с душой и огоньком. Дело 
для нас всех новое, инте- 
реоное. Особенно хорошо
трудились инженеры: А. К. 
Шарова, Р. Г. PpoaHiv
В. ,А. Вшивков, Г. Я. Зиле, 
Н. Г. Пельт и В. Ф. Смир
нов.

Сегодня идет эксперимент, 
завтра йощные энерго
технологические установки 
будут работать на крупных 
месторождениях угля, пере
рабатывая его в ценные ма
териалы для промышленно
сти. ^

1Д. КЛЕПЦОВ, 
руководитель группы 
технического отдела 
Томского отделения ин
ститута «Теплоэлектро- 

проект».
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По следам наших выступлений

АВТОРИТЕТ  
КРЕПОК ДЕДОМ

27 мая газета «Красное знамя» выступила с материа
лом «Учитывая большое внимание», в котором критико
валась работа управления «Восгокбурвод» и дирекции 
строящихся объектов водопроводно-канализационного хо
зяйства за низкое качество исследования скважин на Том
ском подземном водозаборе.

—  Факты, изложенные в статье, действительно были 
допущены, —  сообщает в редакцию главный инженер 
управления В. Куприянов. —  Состоялось рабочее собра
ние управления, на котором обсуждалось выступление 
газеты. Издан приказ о персональной ответственности за 
качество работ на Томском водозаборе. По сданным сква
жинам совместно с представителями заказчика и проект
ного института проверена вся техническая документация.

Все буровые бригады на водозаборе сейчас имеют не
обходимые приборы и инструменты. С буровиками прове
дены семинары. На водозаборе сосредоточены три ком
плексные бригады по бурению и исследованию скважин 
и одна специально по исследованию. В. июне нам остается 
пробурить всего 4 скважины по проекту обустройства, 
первой очередй водозабора.

Заказчик передал управлению 32 насоса, осталось по
лучить еще тринадцать насосов. В ближайшие дни при
ступаем к их монтажу. Но до сих пор на водозабор не 
подана электроэнергия, не построены павильоны над 
скважинами, что задержит проведение пусковых испыта
ний.

К ответу главного инженера В. Куприянова приложены 
протоколы рабочего собрания, технического совещания и 
приказ об улучшении качества работы.

Выступающие на рабочем собраний отмечали:
А . И. Рубинчик, прораб: Наши нарушения при иссле

довании скважин принизили авторитет управления и зна
чение того большого дела,' которое нам поручено. Счи
таю, что мы располагаем всем необходимым для отлич
ной работы, нужно только побольше ответственности н 
сознания от каждого. Если и впредь станут допускаться 
отклонения при проведении откачек, засыпке гравийного 
фильтра, то переделки будут выполняться за счет ви
новных.

A . С. Звонилов, буровой мастер: Все, что было напи
сано в «Красном знамени», —  правильно. Надо улучшать 
работу.

B. к .‘ Ильин, начальник управления: Нам нужно осо
бое внимание уделить укреплению технологической и 
трудовой дисциплины. К нарушителям должны прини
маться самые строгие меры, тогда и качество работ бу
дет высоким.

М. Д. Попов, Б. И. Савостин, буровики: Критика га
зеты справедлива. Впредь рабочие не допустят брака.

Обстоятельный и деловой ответ, полученный редак
цией, позволяет верить, что буровики воостановя'г свой 
авторитет и своевременно, при хорошем качестве закон
чат подготовку скважин к эксплуатации. Но вызывает, 
недоумение позиция заказчика —  дирекции строящихся 
объектов водопроводно-ианализационного хозяйства.' Га
зета несколько раз высказывала замечания в адрес за
казчика, но ответа редакция так и не получила. На строй
ке же по-прежнему не решены вопросы электроснабже
ния, поставки оборудования и материалов, есть неувязки 
и в проектной документации. Видимо, практические воп
росы решаются здесь с той же оперативностью, с какой 
руководители дирекции отвечают редакции.

В н и м а н и е : интересный опыт

РИТМИЧНОСТЬ-ЗАЛОГ УСПЕХА
в  конце месяца мощные 

грузовики-тягачи увозили с 
завода «Компрессор» по
следнюю в счет плана пар
тию холодильных машин. 
Они отправлялись на строй
ки химии, на верфи —  для 
траулеров, в совхозные хра
нилища. Такелажники не
спешно делали свое дело. На 
сборке не было суеты, оза
боченных лиц. Все выгляде
ло обыденно, буднично, так 
что неискушенный в произ- 
водсгве человек не мог 
представить, какой авраль
ной работой завершали 
райьше выполнение плана 
на предприятии. А  тут на 
«Компрессоре» еще к двад
цатым числам знали, что го
тово почти две трети месяч
ной продукции. Так же раз
меренно прошла и оставшая
ся треть месяца.

—  Что способствует рит
мичной работе коллектива 
орденоносного московского 
«Компрессора»? —  с таким 
вопросом мы обратились к 
секретарю парткома завода 
Виктору Петровичу Растор
гуеву.

—  За кажущейся просто

той и неспещностью, —  го
ворит В. П. Расторгуев, —  
кроется напряженный труд 
коллек'г’ива, творческий по
иск коммуяистов-рабочих. 
Четкому ритму способству
ет так называемое «сквоз
ное» соревнование —  приня
тая у нас форма участия 
коллектива во Всесоюзном 
социалистическом соревно
вании за ударный труд в 
третьем, решающем году пя
тилетки.

Партнерами по соревнова
нию выбирают, как правило, 
коллективы, условия работы 
которых одинаковы или 
близки, —  продолжал секре
тарь парткома. —  Мы ре- 

'шили пойти другим путем. 
На таком типичном машино
строительном заводе, как 
наш, существует многосту
пенчатый цикл производст
венных работ. Смысл, же и 
суть сквозного соревнова
ния в том, что соперниками 
и помощниками' друг другу 
стали бригады и участки со
седних цехов и служб, кото
рые по технологической це
пи передают весь процесс 
пр<шзводства компрессо

ров. Сейчас в результате ак
тивного сквозного соревно
вания весь объем сдачи по 
цехам готовой продукции 
каждую декаду в среднем 
распадается на три части.

...Ходит по заводу при
сказка; «Бы л бы блок-кар
тер— и компрессор будет». В 
самом деле, эта крупногаба
ритная, весом более полу- 
тонны деталь является од
новременно остовом н серд
цевиной машины. Рождает
ся блок-картер в литейных 
цехах. Было время, когда на 
сборочный участок старшего 
мастера Александра 'Устино
ва в первые смены месяца 
доходило лишь по два— три 
прошедших обработку и ис
пытания блок-картера при 
ежедневной норме 10— 12. 
На последнюю же декаду 
приходилась половина по
ступающих от смежников 
блоков.'

Цепочка неурядиц тяну
лась в литейку. Бывало 
так, что в механическом це
хе в нескольких десятках 
блок-картеров подряд обна
руживали раковины. Брако
ванные изделия возвраща

ли. И литейщики привыкли 
к тому, что от соседей 
ждать, кроме «неприятно
стей», нечего. Общения меж
ду цехами не было.

Оказалось, что первая по
мощь пришла как раз из ме
ханического цеха. На участ
ке старшего мастера, секре
таря партбюро 3-го цеха 
Михаила Подпорина прини
мали новые обязательства. 
Главным было решение по
высить производительность 
труда на 10 пр<щентов. За 
себя станочники ручались. К 
этому времени многие из 
них освоили смежные спе'ци- 
альности и могли в случае 
прорыва стать за другой ста
нок, пробовали работать од
новременно на двух агрега
тах.

В то же время рабочие на 
собрании говорили: «Н у , а
если дополнительная про
дукция до сборки не дойдет, 
если и эти десять резервных 
процентов придутся на бра
кованную партию литейных 
заготовок?». Вот тогда 
Подпщэин и предложил, не 
откладывая, завтра же, все 
обсудить с литейщиками.

Обсуждение на одном из 
участков 7-го литейного це
ха у старшего мастера И. Д. 
Быкова было нелицеприяг- 
ным. Однако взаимные пре
тензии не были самоцелью: 
объясняли друг другу, кто 
как работает.

Так был сломан лед. Под- 
порин и его товарищи при
шли к литейщикам не толь
ко для того, чтобы спорить. 
Они предложили соревно
ваться. Вскоре между меха
ническим участком М. А. 
Подпорина и литейным —  
И. Д. Быкова был заключен 
договор. Основан он был на 
понимании задач и сложно
стей двух цехов.

Взаимные обязательства 
были ясны. Главным крите
рием их стали своевремеа- 
ность подачн’ заготовбк и ка
чество.

Литейщиков контролиро
вали на ^астке Подпорина. 
Опер.ативно проверять рабо
ту станочников можно было 
только ритмом сборки. Вот 
почему аналогичный договор 
на соревнование был заклю
чен с участком А. Т. Усти

нова. где собирали компрес
соры. Цепочка соревнова
ния потянулась к заводско
му финишу и соединила три 
основных производственных 
звена.

Все подвластно рабочим ■ 
рукам. Еще больше возмож
ностей открывается, когда 
за дело болеют товарищи. 
На первой же встрече, кото
рые с тех пор стали постоян
ными, был поставлен вопрос 
о строительстве в литейном 
цехе емкости для крепителя 
формовочной массы. Ее от
сутствие —  одна из причин 
брака. Вопрос о создании 
стабильных запасов крепите
ля одной марки ставидся и 
раньше. Но администрация 
ссылалась на отсутствие де
нег и материалов. Когда с 
эти !̂, требованием выступи
ли сразу три партийные 
группы, необходимые резер
вы для строительства нашли 
быстро.

Через полгода брак сни
зился на 25 процентов. На 
10 процентов выросла про
изводительность труда у 
Подпорина и его товарищей, 
а со сборки от мастера Усти
нова ушло несколько сверх
плановых холодильных ма
шин. Одновременно стала 
повышаться ритмичность ра
боты. Сборщики забыли об 
авралах и ночных сменах, 
приходившихся раньше на 
конец месяца.

Почти 50 низовых завод
ских коллективов подхвати

ли эту форму соревнования 
в третьем, решающем году 
пятилетки. Плавильное отде
ление старшего мастера 
В. Н. Сорокина заключило 
договор о соревновании со 
станочниками мастера В. Н. 
Полыннна, а те, в свою оче
редь, вызвали на соревнова
ние сборщиков. Рабочие ста
ли заключать социалистиче
ские договоры с технически
ми и конструкторскими слу
жбами, с отделами матери
ального обеспечения. Ини
циаторы соревнования рас
пространили почин на во
семь соседних участков и 
служб, связанных техноло
гической цепочкой.

— В настоящее время, —  
отмечает В. П. Расторгуев, 
—  коллективы цехов строго 
равномерно, каждую декаду, 
поставляют свои изделия на 
сборку. В целом по заводу 
картина такая: 26 процен
тов продукции выпускается 
в первую декаду. 30— 31 — 
во вторую, 43 —  в третью.

Йа «Компрессоре» с уча
стием администрации, пар
тийного и профсоюзного ко
митетов разработана система 
учета взаимных обяза
тельств участников сквозно
го соревнования. Она не
сколько отличается от при
нятого порядка сравнения 
результатов соревнующихся 
родственных коллективов. 
Кроме обычных, основных 
показателей, учитываются 
ритмичная подача деталей и

качество. Причем итоги под
водятся не только ежемесяч
но, но и оцениваются еже
квартально. Такой порядок 
стимулирует четкую работу 
смежников.

Сквозное ' соревнование 
прививает правильное отно
шение не только к своему 
труду, а и к труду тех, кто 
находится в соседнем цехе. 
Активность и успехи сопер
ничающих бригад связаны 
со стремлением понять забо
ты партнера по соревиова- 
нию, с желанием помочь 
ему, и это возведено в прин
цип. Так, партийный коми
тет завода одобрил ' инициа
тиву сборщиков бригады 
В. П. Владыкина, которые, 
соревнуясь с механическим 
участком мастера А . К. Ар
темова, освоили смежные 
профессии и в трудное для 
соседей время встают за их 
станки. То, что раньше мог
ло явиться причиной про
стоя, обернулось двойной 
пользой для, обоих участков 
и, конечно, для завода.

На 1973 год «Компрес
сор» взял напряженный го
довой план, йнтмичная рабо
та позволяет коллективу на
деяться, что он будет вьщол- 
нен к 26 декабря. В приня
тых социалистических обяза
тельствах решено выпустить 
сверх плана соркж холодиль
ных установок.

Л. ГРУН А У , 
ко{ф. ТАСС.

Москва.
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ПРИРОДА-И МАСТЕРСКАЯ, И ИСТОЧНИК ЗДОРОВЬЯ
Для каждого дорога при

рода родного края. С первых 
шагов рождается в душе это 
чувство, и мы проносим его 
через всю жизнь. Природа— 
это и мастерская, где чело
век трудится, и кладовая, 
полная несметных богатств, 
и источник здоровья, бодро
сти.

Большое значение в охра
не здоровья трудящихся 
имеет охотничье-рыболов- 
ный спорт. Каждый, кто 
провел свой выходной день, 
а тем более отпуск в лесу 
или на озере, получает хо
рошую зарядку для пред
стоящей работы, трудится 
более производительно, уве
ренно, с хорошим настрое
нием.

Охотничье - рыболовный 
спорт в нашей области с 
каждым ■ годом развивается. 
Так. в 1970 году областное 
общество охотников и ры
боловов объединяло 19 ты
сяч человек, а к концу 1972 
года их стало свыше ,25 ты
сяч. Спортсмены-любители 
стараются приурочить свой 
отпуск к сезонам охоты и 
рыбалки, с удовольствием, 
с пользой для здоровья от
дыхают в живописных ме
стах, уютно располагаясь на 
охотничье-рыболо'вных ба
зах, в охотничьих избушках 
или, если погода позволяет, 
просто в палатках. В обла
сти имеются 56- спортивных 
охотничьих хозяйств.

К сожалению.-, еще не все 
- руководители и профсоюз
ные комитеты проявляйзт 
должную заботу об органи
зации ■ отдыха той части

трудящихся, которая увле
кается спортивной охотой и 
рьйалкой. Пока __лишь 14 
охотничьих хозяйств арен
дуются коллективами пред
приятий и организаций.

Отрадно отметить, что 
многие райохотобщества, 
предприятия и организации, 
арендующие охоРничьи
угодья, проводят в них боль
шой комплекс работ. Они 
создают условия для охотни
ков и рыболовов, оборудуют 
охотничьи и рыболовные ба
зы, строят дома в угодьях, 
поддерживают в проезэием! 
состоянии подъездные пути 
к ним, а также создают ус
ловия для воспроизводства 
дичи, проводят биотехниче
ские мероприятия, принима
ют меры по спасению пуш
ных зверьков при угрозе на
воднения, создают зоны по
коя и т. п. В наше время 
о со ^  важно сочетать созда
ние условий для трудящих
ся, занимающихся спортив
ной охотой, рыбалкой и сбо
ром дикорастущих плодов, 
с созданием условий для 
воспроизводства диких жи
вотных, птиц и рыб. Особен
но это касается более до
ступных угодий. которые 
без этого сочетания могут 
совершенно оскудеть. В 
связи с интенсишным разви
тием в наш век науки и тех
ники, наступлением город
ской цивилизации на при
роду, все труднее создавать 
условия для поддержания и 
воспроизводства диких жи
вотных, птиц и рыб, даже в 
районах, в недавнем прош
лом считавшихся «глухи

ми». Для нас, сибиряков, ра
нее не привыкших заду- 
.мываться о запасах дичи и 
рыбы, настало время по- 
серьезном^г вести охотничье 
и рыболовное хозяйство; 
считать запасы, планово ве
сти добычу, с каждым годом 
увеличивать запасы, промыс
ловых диких животных, птиц 
и рыб..

.Важную роль в рацио
нальном ведении спортивных 
охотничьих хозяйств играет 
подбор кадров из числа ис
тинных энтузиастов-любите- 
лей природы, способных 
быть заботливыми хозяева
ми на закрепленных участ
ках угодий. Ныне настоящий 
егерь охотничьего хозяйства 
—  это своего рода заботли
вый «пастух» всей живно
сти, обитающей на его егер
ском участке. Он обязан 
знать каждую семью, диких 
животных, каждый выводок 
полезных птиц, каждый во
доем; изучать миграцию жи
вотных, перелеты птиц; ’ соз
давать условия для спокой
ного их размножения и уве
личения поголовья. Вез это
го нельзя правильно сплани- 
ро'вать отстрел (отлов) из
лишков дичи в охотничьем 
хозяйстве. Лишь при пра
вильном ведении охотничье
го хозяйства и ежегодном 
увеличении запасов дичи 
возможно ежегодное увели
чение норм ее добычи.

К сржалению, егерская 
служба в ряде арендуемых 
охотничьих хозяйств не от
вечает современным требо
ваниям. Подбору кадров не 
уделяется должного внима

ния, территориальная на
грузка на одного егеря в 2 
— 3 раза выше допустимой. 
Так, коллектив объединения 
«Сибкабель» на 37 тысяч га 
угодий содержит всего двух 
егерей, а коллективы завода 
резиновой обуви и ряда дру
гих предприятий имеют по 
одному егерю на 20— 25 
тысяч га угодий, тогда как 
норма на одного егеря — 
5 — 10 тысяч га. Такое от
ношение к кадрам охотничь
его хозяйства приводит к 
тому, что значительная 
часть угодий остается без
надзорной.

В ряде охотничьих хо
зяйств Молчановского, Чанн- 
ского. Первомайского, Ко- 
жевниковского и других рай
онов, несмотря на неблаго
приятные климатические ус
ловия последних лет, арен
даторы хозяйств добились 
ежегодного прироста запасов 
диких животных и птиц. За
служивает внимания опыт 
Молчановского районного 
общества охотников, где 
председателем В. Ф. Рознер. 
Коллектив этого общества 
про'водит большую работу, 
чтобы приумножить богатст
ва угодий. В весенний раз
лив рек члены общества по
строили 250 спасательн|.1х 
плотиков длй ондатры, ‘ре
гулярно клали на них под
кормку. Зверьки не только 
спасались на этих плотиках, 
но и заселили их, вывели 
потомство. Так же внима
тельно молчановские охот
ники отнеслись и к пернатой 
дичи. Для привлечения ее в 
угодья были выставлены

дуплянки, в которые засе
лились гоголи, лутки и даже 
крохали.

Очень хорошее впечатле
ние производит Комсомоль
ское охотничье хозяйство в 
Первомайском районе. Пред
седатель охотколлектива 
Д. Г. Бирюля приложил 
много усилий, чтобы в хо
зяйстве стало больше дичи. 
Хорошо начал работу коллек
тив завода резиновой обуви. 
Охотники этого коллектива 
изготовили много дуплянок 
и расставили их в хозяйстве.

Но во многих общедо
ступных угодьях области
остаются низкими запасы
тетерева. Это вызывает тре
вогу всех охотников-люби- 
телей. Сохранить и восста
новить запасы этих доверчи
вых красивых птиц —  забо
та всей обществейности на 
ближайшие годы.

Чтобы не причинить сколь
ко-нибудь ощутимого ущер
ба запасам дичи, следует 
каждому охотнику про
никнуться высоким со
знанием священного дол
га перед природой и об
ществом, не допускать хищ
нического истребления жив
ности. На отдельных лиц, 
склонных к . браконьерству, 
должна быть управа в пер
вую очередь со стороны 
всей общественности, членов 
охотобщества, не говоря уже 
о работниках государствен
ного охотничьего надзора.

Кроме спортивной и оздо
ровительной цели, охота 
имеет и другое назначение 
— добыщг пушнины. Для

многих охотников добыча 
«мягкого золота», кроме ув
лекательного отдыха, прино
сит еще ощутимую прибав
ку к бюджету семьи. Доста
точно сказать, что в 1972 г. 
•охотники-любители загЬгови- 
ли пушнины на 168,5 тыся
чи рублей, или 44 процента 
всей пушнины, добытой за 
год в обдасти. Опытным 
охотникам-любителям в се
зон пушного промысла по 
ходатайству заготовитель
ных организаций может 
предоставляться отпуск без 
содержания на срок от 1 до 
2,5 месяца. У  нас есть от
даленные угодья, где охот
ники бывают редко цли вов
се не посещают их. Эти ме
ста изобил>тот соболем. За
метим, что стоимость шкур
ки соболя на международ
ном аукционе в некоторых 
случаях равнялась стоимости 
вагона отборной пшеницы. 
Руководителям предприятий 
нужно смелее практиковать 
внеочередные отпуска для 
охотников, и тогда наша об
ласть может дополрнительно 
дать много ценной пушни
ны.

Гораздо большую роль в 
заготовках пушнины могли 
бы сыграть и торгово-заго
товительные организации. 
Собираясь в тайгу, охотник, 
кроме теплой одежды и бое
припасов, должен взять и 
продукты питания. Наиболь
шим спросом охотников 
пользуются мука и мясные 
консервы. Однако во многих 
поселках охотникам негде 
купить муки, не говоря уже 
о говяжьей тушенке. А  кто

же рискнет надолго идти в 
тайгу без хорошего запаса 
продуктов?

Недостаточно использует
ся и материальное стимули
рование охотников. Опыт за
купки картофеля под дефи
цитные товары полностью 
себя оправдал. А  почему же 
не продавать дефицитные то
вары в обмен на. пушнину? 
Ведь ■ зачастую охотнику не
где купить теплую меховую 
шапку, жилетку и рукавицы.

Главнейшей задачей акти
вистов охотников и коллек
тивов в настоящее время 
является воспитание охотни
ков, повышение культуры 
промысла. Именно низкой 
сознательностью части охот
ников объясняется то, что 
многие члены нарушают 
правила охоты, а некоторые 
допускают даже злостное 
браконьерство.

Да разве только одно бра
коньерство является. злом в 
охотничьем хозяйстве?
Очень часто охотник, придя 
на участок, не обнаружива
ет своей избушки; 'она сож
жена кем-то по злому умыс
лу или пущена на дрова. А  
сколько петель на зайца и 
деревянных самоловов оста
ются настороженными в ле
то. Объясняется это только 
преступной халатностью не
которых лжеохотииков. Они 
не думают, что в ловушках 
н петлях гибнут невылиняв
шие зверьки.

Без широкой пропаганды 
знаний, накопленных в 
охотничьем хозяйстве, невоз
можно вести воспитание и 
обучение настоящего охот
ника.'

Бережное отношение и 
любовь к природе, сохране
ние, приумножение и рачи
тельное использование ее 
богатств в интересах самого 
же человека воспитываются 
с ранних школьных лет. По
этому назрела целесообраз
ность- создавать в школах 
кружки (секции) юных охот
ников и рыбаков, в которых 
можно более глубоко дать 
ребятам ннания о Живой при
роде, о воспроизводствен
ных биотехнических меро
приятиях, способствующих 
сохранению и приумноже
нию запасов полезных диких 
животных, зверей и птиц; 
дать знания и навыки в раз
ведении рыб в условиях ме
стных водоемов; изучить 
правила спортивной охоты*- 
и рыбной ловли; научить 
пользоваться безружейными 
орудиями охоты и рыбной 
ловли. Очень интересна 
«охота с фотоаппаратом». В 
каждой школе можно обору
довать на собственном мате
риале уголки или комнаты 
юных охотников и рыболо
вов. .Учащиеся могут шеф
ствовать над зарыбленными 
прудами совхозов и колхо
зов.

Охотничье - рыболовный 
спорт в нашей области дол
жен стать еще более массо
вым, организованным . оздо
ровительным мероприятием.

М. М УРАВЬЕВ, 
председатель правления 
Томского областного об
щества охотников и ры

боловов.
В. ЯЦЕНКО, 

старший охотовед.
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Это утро для 1ШХ особенное. Еще они были школьниками, а сегодня
выходят в новую жизнь.'

Прощай, школа! Здравствуй, утро новотодня! Фото Е. Лисицына.

В Стрежевом царствуют 
белые ночи. И когда послы
шались на улице звуки ак
кордеона, дружные юные го
лоса, можно было увидеть и 
самих «нарушителей» ноч
ной тишины. Это были деся
тиклассники. Такова тради
ция, обычай всех выпускни
ков, где бы ни жили они — 
в столице или на дальней 
окраине, в городе или в се
ле.

85 юных стрежевчая - по
лучили нынче аттестаты о 
среднем образовании. Вы
пускной бал состоялся 26 
июня в самом лучшем зда

нии поселка —  Доме куль
туры «Нефтяник».

—  Это наш пятый выпуск, 
—  сказал директор средней 
школы М. С. Поляков. —  В 
1968 году было всего 15 де
сятиклассников. Но растет, 
набирает силы молодой го-, 
род, подрастает и новое по
коление строителей, нефтя
ников, разведчиков, бурови
ков. И сегодня мы выпуска
ем уже три десятых класса.

О чем думают юноши и 
девчата на пороге новой 
жизни, к чему стремятся, 
кем станут? Вот что сказал 
Володя Литвиненко;

—  Я н  мои друзья — 
Юра Кутовой, Алеша Зыря
нов, Юра Колосов —  реши
ли поступить в Томский ин
женерно-строительный ин
ститут, чтобы строить такие 
же города, как Стрежевой.

До самого рассвета в эту 
белую июньскую ночь не 
спали выпускники. Вместе с 
учителями они побывали на 
берегу Пасола, прошли по 
улицам поселка, со светлой 
грустью прощаясь со шко
лой, с -детством. Впереди — 
большая жизнь.

Т. Ю РЬЕВА.

Н АШ И  ГОСТИ

И Р  С
Т О М С К Е

^..Тихо, прозрачно, словно 
издалека, возникают удиви
тельно чистые, прозрачные 
звуки. Мелодия ширится, на
полняется мощью, и вот 
уже "плывет в тишине восхи
щенного зала широкая, раз
дольная русская песня. Ее 
сменяет величавый и стро
гий хорал одного из старых 
мастеров. Неожиданно и в 
то же время органично ря
дом с ними возникает знако
мая мелодия русского ро
манса.

Все это исполняет один 
коллектив. Радио, телевиде
ние донесли его искусство и 
его поистине всенародную 
славу до самых отдаленных 
уголков страны. Это —  Го
сударственный академиче
ский русский народный хор 
Союза ССР. Обычно его на
зывают по имени руководи
теля —  хором Свешникова.

Сегодня Государственный 
русский народный хор Сою
за ССР начинает свои 
гастроли в Томской об
ласти. Нынче этот прослав
ленный коллектив —  участ
ник восьмого традиционного 
летнего фестиваля искусств 
«Северное сияние». Кроме 
концертов в областном цент
ре 30 июня и 3 июля, 
хор выступит перед слуша

телями Кожевникова и Ше- 
гэрки.

Наш корреспондент свя
зался по телефону с дирек
тором хора Л. Е. Морозовым 
и попросил его накануне га
стролей сказать несколько 
слов читателям «Красного 
знамени».

—  Мы очень . рады, — 
сказал Леонид Евгеньевич, 
—  принять участие в вашем 
замечательно)у1 фестивале 
искусств, который недавно 
столь высоко оценила 
«Правда». Наш хор —  один 
из старейших хоровых кол
лективов страны. Он ведет 
многолетнюю творческую 
работу по пропаганде луч
ших образцов русской народ
ной и классической хоровой 
музыки. С искусством кол
лективу хорошо знакомы лю
бители музыки многих горо
дов страны. Зарубежные 
маршруты наших гастролей 
проложены по многам стра
нам мира.

С 1941 года коллективом 
руководит выдающийся рус-. 
ский советский хоровой ди
рижер и музыкальный дея
тель, лауреат Государствен
ной премии, народный ар
тист СССР, Герой Социали
стического Труда, про
фессор Александр Василье
вич Свешников. Имя этого

советского музыканта хоро
шо известно во всем мрре. 
Он организатор и руково
дитель хора Всесоюзного 
телевидения и радио. Ленин
градской академической ка
пеллы, орга-низатор и ди
ректор Московского хорово
го училища. С 1948 года 
А. В. Свешников —  рек
тор Московской государст
венной консерватории. А. В. 
Свешникову принадлежат 
многочисленные обработки 
русских народных и других 
песен.

Томичам мы привозим 
большую разнообразную 
программу. В наших ко'нцер- 
тах томские любители музы
ки услышат русские народ
ные песни — «Вниз по ма
тушке, по Волге», «Из-под 
дуба, из-под вяза», а также 
песни других народов нашей 
страны, русскую классику 
—  «У тр о » П. Чайковского, 
«Венецианскую ночь»
М. Глинки, «Тихую мело
дию» С. Рахманинова. В на
шем репертуаре есть и про
изведения композито.ров За
пада.

Коллектив хора с волне
нием ждет встречи с томской 
публикой, с городом, имею
щим прочные музыкальные 
традиции.

С Н О В А
ПОРАЖЕНИЕ

В очередной календарной 
игре «Том лес» потерпел вто
рое поражение на своем по
ле. Соперники наших футбо
листов — команда «Сиби
ряк» из Братска —  заклю
чает турнирную таблицу 7-й 
зоны. В победном для себя 
матче аутсайдеры из Иркут
ской области продемонстри
ровали откровенно слабый 
класс игры. Однако и на 
этом безликом фоне дейст
вия нашей комавды были 
еще более бледными.

Счет 1;0 яе отражает ис
тинного хода состязания. Го
сти, по крайней мере, имели 
еще пять-шесть возможно
стей увеличить счет.

Куда исчезла комбинаци- 
10вяая игра, взаимопонима
ние в игровых линиях, ско
ростное движение и, нако
нец, воля к победе?

Действия всех игроков 
«Том леса» в матче против 
футболистов «Сибиряка» 
можно оценить только 
неудовлетворительно. Осо
бенно плохо в последнее вре
мя играет средняя линия. 
Руководство команды впра
ве потребовать от В. Соко- 
лухина и В. Пашинина про
явления элементарной спор
тивной порядочности.

Никакой опасности для 
противника не представляли 
Ю. Мелехин и А . Щербин. 
Их подключения и запозда
лые навесные передачи бы
ли лишь на руку рослым за
щитникам Братска. Не мо
жет найти себя в игре и ка
питан команды Б. Фальков- 
ский.

Откровенно слабая игра 
защитников и полузащитни
ков, естественно, затрудняет 
действия нападающих. Одна
ко, А. Абасов и К. Чепас 
могли сделать большее.

Вывод из двух неудачно 
проведенных игр один; фут
болисты команды обязаны 
пересмотреть свое отноше
ние к подготовке к матчам. 
Только повышение индиви
дуальной ответственности 
игроков может принести ус
пех.

В. ЮЛЬЕВ.

ЛЕНИНГРАДСКИЙ
МЕЖЗОНАЛЬНЫЙ

ФИНИШИРОВАЛ
ЛЕНИНГРАД, 28 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Последний, 153-й 
результат ленинградского
межзонального турнира на 
первенство мира по шахма
там был зафиксирован сегодня 
утром: Радулов сдал отложен
ную в последнем туре партию 
Талю.

Итоговая таблица: >
I — 2. Анатолий Карпов и 

Виктор Корчной (оба — СССР)
— по 13,5 очка.

3. Роберт Бирн (США) — 
12,5.

4. Ян Смейкад (Чехослова
кия) — 11.

5—6. Бент Ларсен (Дания) и 
Роберт Хюбнер 1ФРГ) — по 10.

7. Геннадий Кузьмин (СССР)
— 9,5.

8—10. Светозар Глигорич 
(Югославия), Марк Тайманов и 
Михаил Таль (оба — СССР) — 
по 8,5.

I I — 12. Мигель Кинтерос 
(Аргентина) и Иван Радулов 
(Болгария) — по 7,5.

13 — 14. Эугенио Торре (Фи
липпины) и Вольфганг Ульман 
(ГДР) -  по 7.

15. Иосип Рукавнна (Югосла
вия) — 6,5.

16. Владимир Тукманов 
(СССР) — 6.

17. Гильермо Эстевес (Куба) 
—— 4,5.

18. Мигель Куэллар (Колум
бия) — 1,5 очка из .17 возмож
ных.

Г O r it

Французский представитель о беседах Л. И. Брежнева и Ж. Помпнду
ПАРИЖ ,' 28 июня. 

(ТАСС ). Президент Ж. Пом- 
ггаду заявил во время бесед 
с Л. И. Брежневым, что 
«дружба между Францией и 
СССР представляет собой 
бесспорно одну из главных 
основ мира и сотрудничества 
в Европе и во всем мире». 
Об этом сообщил здесь на 
пресс-'конференции для
французских и иностранных 
журналистов представитель

канцелярии президента
Фрашши.

В ходе бесед с Л. И. 
Брежневым Ж. Помпнду 
«выразил удовлетворение в 
связи с тем, что соглашения 
между С Ш А и Советским 
Союзом являются шагом 
вперед по пути мира и раз
рядки напряженности».

Помпнду, заявил предста
витель, определил отноше-' 
ние Франции к переговорам

о сокращении вооружений и 
вооруженных сил. В этой 
связи он сказал, что Фран
ция должна создать у  себя 
обычные и ядерные воору
женные силы, соответствую
щие ее масштабам и способ
ные обеспечить ей ту силу 
сдерживания, которой она 
добивается в интересах ми
ра.

Касаясь политических

консультаций между СССР 
и Францией, представитель 
сказал, что, «если потребу
ют события, новая встреча в 
верхах могла бы состояться 
Б любой момент и в любом 
месте». Президент Ж. Пом- 
пиду выразил пожелание, 
чтобы министры иностран
ных дел СССР и Франции 
поддерживали как можно бо
лее тесный контакт.

ПЛЕНУМ ЦК ВСРП
БУДАПЕШ Т. 28 июня. 

(ТАС С ). Здесь под председа
тельством Первого секретаря 
ЦК ВСРП Я. Кадара со
стоялся пленум Централь
ного Комитета Венгерской 
социалистической рабочей 
партии.

Пленум обсудил и одобрил 
отчет об актуальных внешне
политических вопросах, с ко
торым выступил секретарь 
ЦК ВСРП А. Пуллаи, от
чет секретаря ЦК ВСРП 
Р. Ньерша о ходе выполне
ния народнохозяйственного 
плана 1973 года, отчет об 
итогах X X V II сессии СЭВ 
и деятельности венгерской 
делегации, заслушал и при
нял предложение Политбю
ро ЦК ВСРП о совершенст
вовании партийного и госу
дарственного руководства 
экономикой.

Центральный Комитет 
ВСРП, говорится в инфор
мационном сообщении об 
итогах пленума, с удовлет
ворением констатирует, что 
Программа мира, принятая ■ 
на X X IV  съезде КПСС, 
успешно , претворяется в 
жизнь. Результатом являет
ся дальнейшее укрепление 
курса на мирное сосуще

ствование стран с различ
ным общественным строем.

Событиями выдающегося 
значения в развитии между
народных связей явились 
визит и успешные перегово
ры Генерального секретаря 
ЦК КПСС тов. Л. И. Бреж
нева в СШ А. Наша партия 
-считает, что переговоры, 
подписанные в ходе визита 
соглашения чрезвычайно 
важны, т. к. они способству
ют предотвращению возвра
та к холодной войне, мирно
му сосуществованию стран 
с различным общественным 
строем, взаимовыгодному 
сотрудничеству, укреплению 
мира.

ЦК ВСРП считает собы
тием большого значения в 
деле развития отношений ме
жду двумя мировыми всисте- 
ма.ми визиты и переговоры 
Л. И. Брежнева в Ф РГ  и во 
Франции.

Социалистические страны, 
и прежде всего последова
тельная борьба Советского 
Союза, создают благоприят
ные условия для созидатель
ного труда в социалистиче
ских странах и в целом для 
прогрессивных сил во всем 
мире.

Следуя интернациональ
ной политике нашего госу
дарства и в интересах наро
да, говорится в сообщения 
об итогах пленума, мы под
держиваем историческую 
деятельность Советского 
Союза и государств —  уча
стников Варшавского Догово
ра, направленную на всеоб
щее улучшение международ
ных отношений, во имя про
гресса.

Пленум отметил, что на
родное хозяйство страны в 
первом полугодии этого го
да развивалось успешно, в 
соответствии с планом. В 
социалистической промыш
ленности рост производства 
в основном достигнут за счет 
повышения производитель
ности труда. Доходы и по
требление населения росли 
быстрее, чем в прошлом ГО
ДУ-

В решении об итогах 
X X V II сессии СЭВ указыёа- 
ется, что пленум считает 
необходимым осуществить 
предложения и меры, кото
рые были приняты в Праге 
странами СЭВ в интересах 
повышения эффективности 
работы СЭВ, развития со
циалистической • интеграции.

ПОДГОТОВИТЕЛЬНЫЕ КОНСУЛЬТАЦИИ В ВЕНЕ ЗАВЕРШЕНЫ

Распространен 
текст совместного 
коммюнике

НЬЮ -ЙОРК, 28 июня. 
(ТАСС). Постоянное пред
ставительство СССР при' 
ООН распространило в каче
стве пресс-релиза текст сов- 
.местного советско-американ
ского ко.ммюнике, подписан
ного во время официального 
визита в СШ А Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева.

ВЕНА. 28 июня. (ТАСС ). 
Сегодня в Вене состоялось 
заключительное пленарное 
заседание подготовительных 
консультаций к переговорам 
о взаямно.м сокращении во
оруженных сил и вооружений 
в Центральной Европе.

Участники консультаций, 
начавшие свою работу в 
столице Австрия 31 анваря 
с. г., успешно рассмотрели 
и согласовали вопросы, отно
сящиеся к подготовке пере
говоров по существу пробле

мы сокращения. Они опреде
лили предмет и задачу пред
стоящих переговоров, время, 
место и порядок проведения 
их, а также состав участни
ков будущих соглашений.

В принятом на заключи
тельном пленарном заседании 
коммюнике подчеркивается, 
что на переговорах будет 
рассмотрен вопрос о взаим
ном сокращении вооружен
ных сил и вооружений и 
связанных с этим мерах в 
Центральной Европе. Было

согласовано, что общая цель 
переговоров заключается в 
том, чтобы содействовать 
созданию более стабильных 
отношений и укреплению 
мира и безопасности в Ев
ропе. Конкретные мероприя
тия, отмечается в коммюни
ке, должны быть тщательно 
разработаны таким образом, 
чтобы во всех отношениях 
и в любой момент они соот
ветствовали принципу нена- 
несения ущерба безопасности 
какой-либо из сторон.

Взрыв ядерной бомбы в КНР
ПЕКИН, 28 июня. (ТАСС ). 

Китай произвел очередной 
взрыв водородной бомбы. 
Как сообщает areHicTBo 
Синьхуа, взрыв произведен 
27 нюня в западном районё 
страны.

ТОКИО, 28 июня. 
(ТАСС ). Агентство Киодо 
Цусин сообщает, что прави
тельство Японии заяви
ло правительству КНР 
официальный протест против 
взрыва водородной бомбы, 
произведенного в Китае.

Представитель правитель
ства Японии выступил се
годня на пресс-конференции 
с осуждением взрыва ядер-

ного оружия в Китае, как 
противоречащего интересам 
обеспечения мира.

Метеорологическое управ
ление Японии предупредило, 
что радиоактивное облако от 
взрыва может завтра до
стичь центральной части 
Японии. ,

Японская ассоциация по
страдавших от атомной бом- 

■ бардировки сегодня направи
ла китайскому правительст
ву решительный протест 
против ядерного взрыва.

КАН Б Е РРА , 28 июня. 
•(ТАСС). Премьер-министр 
Австралии Гоф Уитлем зая
вил, что австралийскому по
слу в Пекине поручено зая

вить протест в связи с тем, 
что Китай произвел взрыв 
ядерного оружия, поскольку 
радиоактивность от взрыва 
угрожает распространиться 
и на территорию Австралии.

По сообщениям из Новой 
Зеландии, премьер-министр 
этой страны Норман Кирк 
выразил решительный про
тест против произведенного 
Китаем ядерного взрыва. 
Премьер-министр заявил, 
что отказ Китая прислушать
ся к мировому обществен
ному мнению и прекратить 
ядерные испытания в атмос
фере «вызывает самое глу
бокое сожаление».

НА СЕССИИ 
ФЕДЕРАЛЬНОГО 
СОБРАНИЯ ЧССР

П РА ГА , 28 июня. (ТАСС ). 
Здесь закончила работу сов
местная сессия Народной па
латы и палаты национально
стей федерального собрания 
ЧССР.

Главным пунктом повест
ки дня сессии был вопрос об 
исполнении государственно
го бюджета Чехословакии за 
1972 год. ,

Министр финансов ЧССР 
Р. Рогличек в своем до-кладе 
подчеркнул, что экономиче
ские результаты, достигну
тые В 'ЧССР за минувший 
год, являются хорошей ос
новой для выполнения задач 
пятой чехословацкой пяти
летки (1971 — 1975), опреде
ленных X IV  съездом КПЧ.

По предварительным дан
ным, национальный доход 
достиг в 1972' году 346,3 
.млрд. крон. Это на 5,6 проц. 
больше предыдущего года. 
Объем промышленного про-' 
изводства поднялся на 6,4 
проц., причем, 91 проц. этого 
прироста обеспечен за счет 
повышения процэводительно- 
сти труда. Объём строитель
ных работ возрос на 9,6 
проц., сельскохозяйственной 
продукции на 3,6 проц.

Успешное претворение в 
жизнь' сгоящих перед ЧССР 
задач способствует успехам 
всего социалистического со
дружества во главе с СССР, 
создает благоприятные пред
посылки успешной реализа
ции Комплексной программы 
социалистической экономи
ческой интеграции стран—  
членов СЭВ, нодчеркнул в 
заключение Р. Рогличек.

После обсуждения депута
ты приняли закон об испол
нении государственного бюд
жета Чехоейовакии за 1972 
год.

На сессии был также при
нят закон о военно-патрио
тическом воспитании граж
дан .ЧССР,
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«ПУШКИНСКИЙ
в м о г  0  4

дом»
и Н Е

^  Ек:ли вы спросите у ребят
^  Могочинской школы, кто их 
§  самый любимый поэт, ответ 
^  получите одинаковый: Пуш- 
^  кин. И еще ребята обяза-
N  тельно пригласят вас посе-
N  тить школьный музей.
»  История музея неболь-
»  шая. Но экспонатов в не_м 
»  столько, что они уже зани- 
^  мают три классные комна- 
»  ты. Все это собрали школь- 
N  ники.
^  Любовь к поэзии Пушки-
»  на зажгЛ{1 в сердцах маль- 
»  чншек и девчонок препода-
№ ватель литературы Лидия

SS S  Евгеньевна Пономарева. Ей
П ринадлеж ала и мы сль о

ш ж ж ж ш .ж ж ,»ж д:и :иж ж ж ю ж ядж иж ц 1:яжим'мжм.1д:11'и шшт ш шшш шшшщ

создании музея. Ребята 
встретили это предложение 
с восторгом.

Началась оживленная пе
реписка со многи.ми музея
ми страны, Михайловским 
заповедником, писателями, 
литературоведами и даже 
потомками А. С. Пушкина. 
Ответы не заставили себя 
ждать. Это были письма, по
дарки, книги, фотографии, 
копии рукописей, гравюры... 
Настоящее богатство! На 
многих книгах —  дарствен
ные надписи авторов.

В музее сделаны темати
ческие экспозиции: «Детство 
А. С. Пушкина», «Воспетые

Пушкиным», «Пушкин и 
Керн», «П о  пушкински.м ме
стам» и другие. Экскурсии 
ребята проводят сами. Юные 
энтузиасты музея хорошо 
справляются со своими обя
занностям. Интересно, ув
леченно рассказывают * б 
поэте и его творчестве Таня 
Козловская, Люба Татишви- 
ли. Катя Горбовская, Ира 
Тищенко.

В музей приходят не толь
ко школьники. Здесь уже 
побывали многие жителя 
села. Особенно много было 
посетителей в пушкинские 
дни. Они оставили самые 
доброжелательные отзывы. 
Приезжали к ребятам и их 
друзья из соседних школ 
— Тунгусова, Новостройки, 
Молчанова. . Гости с увлече
нием слушали рассказы 
юных пушкинистов. Долго 
звучали в музее стихи' ве
ликого поэта.

М .

!Ж К 1 Б П В [Ш

ДВИНЯНИНОВА.

я.вжшжжежже яжж ■■гиииич

НА СЕЛЬСКОЙ СЦЕНЕ
Вот уже тринадцать 

лет подряд народный 
театр До.ма культуры 
имени Н. Островского 
выезжает на летние 
гастроли по сельским 
районам Томской обла
сти. На днях самодея
тельные артисты побы
вали в Бакчарском и 
Чаинском районах. 
Колхозники,- рабочие 
совхозов, лесники, 
рыбаки посмотрели 
спектакли «Опасная 
профессия» А. Соловь
ева и «Далекие окна» 
В. Собко.

За две недели на
родный театр по>казал 
больше десяти спек
таклей.

П. ИВАНОВ.

ГЖЖЕ ■  жнжжжжжеж!

СРЕДИ ДРУГИХ 
НАГРАД...

...в начале 1945 года во 
время наступления совет
ских войск в Австрин в ты
лу гитлеровцев высадился 
воздушный десант амери
канских солдат. Союзникам 
было поручено блокировать 
отход немецко-фашистских 
захватчиков. Но американ
ские солдаты попали в 
окружение. Тогда на по
мощь пришли советские 
войска. Менее суток пона
добилось им, чтобы спасти 
американских солдат и раз
громить гитлеровцев. В чи
сле советских воинов был 
и сибиряк Федор Трофимов. 
За этот «чрезвычайный 
героизм», как говорится в 
удостоверении, выданном 
представителем американ
ских войск, наш земляк был 
награжден военным орде
ном «Крест отличия».

Высшей правительствен
ной наградой — орденом 
Ленина, медалью «Золотая 
Звезда», орденами Красно
го Знамени, Отечественной 
войны 2-й степени. Красной 
Звбзды и другими боевыми 
наградами отметила Роди- 

) на ратные дела жителя се
ла Новосергеевки Кожевни- 
ковского района Федора 
Трофимова.

Герой Советского Союза 
Федор Леонтьевич Трофи
мов — строитель. Работает 
сейчас в управлении «Хим- 
етрой». С большим интере
сом следил он за визитом 
Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л. И. Брежнева в 
Америку.

— Визит Леонида Ильича 
Брежнева, — сказал Ф»,^П, 
Трофимов, — стал огром
ным событием в междун{^. 
родной жизни, новым «*в- 
пом в развитин отношений 
между советским и амери
канским народами. Вспо
миная далекий 1945 год, 
встречу с нашими союзни
ками, совместную борьбу 
против немецко-фашист
ских захватчиков, мы гово
рим; наши народы должны 
жить в мире и дружбе.

В. ГУЛЯЕВ.

ВЕРНИСАЖ РАБОЧЕГО
...Среди тонких берез све

тится окнами четырехэтаж. 
ное здание. Рядом с ним 
строится еще одно такое же. 
Низкие деревянные дома- 
балки— временное жилье, 
куда переселились стрежев- 
чане из первых палаток и 
вагончиков. Картина, вы
полненная маслом, так и 
называется — «Балки». В 
лучах закатного солнца 
балки выглядят веселыми 
а уютными, но все-таки ухо
дящими в прошлое. Их вы
тесняют стремительно под
нимающиеся этажи благо
устроенных домов.

А вот еще пейзаж. На 
крохотной площадке при
землился вертолет. Спешат 
к нему люди. Справа — не. 
сколько вагончиков. А 
вокруг — тайга. Это типич
ная картина томского Се
вера, края сурового и ро
мантичного, богатого при
родными дарами и муже
ственными людьми. Нм и

посвятил свое творчество 
самодеятельный хрдожник, 
рабочий треста «Томскгаз- 
строй» Николай Гурьевич 
Фиофилкатов.

Николай Гурьевич — и 
строитель, и шофер, и сле
сарь. За четыре года, про
житые в Стрежевом, он 
строил нефтеперекачиваю
щую станцию на ЦТП, ре
зервуарный парк, жилье 
нефтяникам и буровикам.

А в редкие свободные часы 
брал кисти, краски и моль
берт. Так появились работы 
«Строитель», «Навигация 
на Посоле», «Таежная сказ
ка», «На буровой», «Свет
лая протока», «Н а промыс
ле», «Деревенька», «Ц Т П » 
и много портретов, на кото, 
рых узнают себя стрежев- 
чаме.

В стрежевском Доме 
культуры «Нефтяник» от
крыта персональная выстав
ка рабочего-художнака. На 
ней представлено много 
работ, выполненных аква
релью и маслом.

Т. ЮРЬЕВА.

НА ГАСТРОЛИ!
3 июля в Чите начнет 

гастроли Томский областной 
драматический театр. А 19 
августа он даст заключи
тельный спектакль в столи
це Бурятии — Улан-Удэ.

Наш коллектив впервые  ̂
едет в эти города, поэтому 
с особым волнением гото
вится к встрече е новым 
зрителем. Гастрольный ре
пертуар включает восемь 
постановок. Это- в основ
ном пьесы советских дра
матургов о наших совре
менниках.

Гастроли открывает спек
такль «Клоп» по пьесе В. В. 
Маяковского. Зрители уви
дят также «Ленинградский 
проспект» И. Штока, «Ва
лентин и Валентина» М. Ро
щина, «Свидание в пред
местье» А. Вампилова и 
другие работы минувшего 
сезона. Русская классика 
будет представлена «Же
нитьбой Белугина» А. Ост
ровского.

В Чите состоится премье
ра спектакля по пьесе анг
лийского драматурга Дже
ка Попплуэла «Мисснс 
Паппер ведет следствие». 
Это едкая, остроумная 
пародия на детектив. 
Спектакль поставлен режис
сером О. А. Афанасьевым, 
заняты в нем заслуженная 
артистка РСФСР Т. Лебе
дева, А. Хлебников, В. Бе
кетова, О. Мальцева. Для 
самых маленьких зрителей 
мы покажем сказку «Золо
той ключик» А. Толстого.

В. ЗУБАРЕВА,
помощник главного ре

жиссера по литчасти.

СТУДЕНЧЕСКОЕ
Л Е Т О

Разъезжаются на летний 
отдых студенты. Около 400 
человек студентов ТПИ от
дохнут на живописном бе
регу Оби в спортивно-оздо
ровительном лагере «Поли
техник», вблизи села Кире
евского. 275 человек примет 
лагерь «Геолог», располо
женный а районе Степа, 
новки. 25(f студентов выез

жают в спортивный лагерь 
«Турист», который раски
нулся на берегу алтайской 
реки Катуни. 100 любите
лей водного спорта примет 
спортлагерь «Подводник». 
Политехники отдохнут так
же в спортивно-оздорови
тельных лагерях «Искра» й 
«Геодезия» в Хакасии». 
Многие студенты побывают 
в домах отдыха и санато
риях.

Р. ГОРОДНЕВА.

ЗАВОДСКАЯ ПРЕМЬЕРА
На днях во Дворце куль

туры подшипникового заво
да состоялась премьера 
спектакля по книге Ю. Сле
ши «Три толстяка». Поста
новка осуществлена драма
тической студией, руково
дит которой артист обл- 
драмтеатра В. И. Семенов.

Работа самодеятельных 
артистов очень понрави
лась зрителям, особенно 
маленьким. Большой успех 
выпал на долю исполните
ля роли гимнаста Тибула— 
электрика Сергея Кузьмина. 
Хорошо были выполнены 
декорации.

В. ЯКОВЛЕВ.

ИСПЫТАНИЕ ЛАЕК 
ПО МЕДВЕДЮ

Завтра впервые в Томске 
областное общество охотни
ков проводит испытание 
охотничьих лаек по подсад
ному медведю.

Сибирская лайка всегда 
была незаменимым помощ. 
ником в тайге.

Охотничьи лайки — цен. 
нейшие отечественные поро
ды собак. Становление ра
бочих качеств лаек имеет 
многовековую историю. Но 
и до сих пор собака охот- 
наков-прЬмыс.говиков Рос
сии — лайка — является 
самой любимой у спдрт- 
сменов-любителей лесной 
зоны РСФСР.

Охота на медведя трудна 
и опасна. Лучшей, самой 
интересной, да и более на. 
дежной надо считать охоту 
на бурого медведя с двумя- 
тремя лайками, сработав
шимися друг с друго.ч. В 
лесах Западной Сибири 
встречи в лесу с медведем 
достаточно часты, а порой 
и опасны. Несмотря на свою 
внешнюю неуклюжесть, 
медведь очень коварен и 
быстр в движениях. Толь
ко уверенна.4 в себе, физи
чески хорошо развитая, 
способная ловко увернуть
ся от ударов зверя смелая 
собака пригодна к поедин
ку с медведем.

Испытания лаек прово
дятся для целей практиче
ской охоты, выявления 
охотнц^ьих качеств лаек 
при разведении и со
вершенствовании породы. 
Основная задача на испы
тании по медведю состоит 
в том, чтобы лайка взяла 
след зверя, быстро дошла 
до него, облаивала и дава
ла хватки по угнанному 
зверю, позволяющие оса
дить и остановить его. Ис
пытания будут проводить
ся в сосновом лесу у Ти
мирязевского леспромхоза.

В. ПУРЫШЕВ, 
член организационной 

комиссии.

Большая разнообразная про
грамма.

Начало — в 16 и 20 часов.

т т н а

СЕГОДНЯ 
В КИ Н О ТЕАТРАХ : 

имени М. ГО РЬКО ГО
«Человек на своем месте» —

8-35, 10-30, 1Я-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05, 22. «Тенумзе» —  
9, 10-50. 12-40, 14-30, 16-20.
18-Ш, 20, 21-50. Зал ■ кинохро
ники — «Н у ,: погоди!» —  8-40, 
10-20, 12, 13-40. 15-20, 17.
18-40,20,20,22.

«О К Т Я Б Р Ь »
«Человек на своем месте» —

8-35, 10-30, 12-25, 14-20, ' 16-15, 
18-10, 20-05, 22,- «Тенумзе» — 
9. 12-20. 14-10, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. Для детей — «Крот и те- 
лев‘̂ зор» 10-50.

ДВОРЕЦ З РЕ Л И Щ  И 
С П О РТА г

«Горячий снег» — 18; 20. 22.
имени И. Ч Е РН Ы Х  ' 

«Семург» — 8-40, 12, 13-40,

15-20, 17, 18-40, 20-20, 22.
«Звездочка» № 11 — Ю-20.

«ПИОНЕР»
«Карлсон вернулся» — 9,

10-20, 11-40, 13, 14-20, 15-40, 17.
18- 20. «Женщины вне игры» —
19- 40, 21-30.

«СИБИРЯК»
, «По следам бременских му

зыкантов» — 12-40, 16, 19-20.
«Седьмая пуля» — ц , 14-20, 
17-40, 21. Для детей — мульт- 
сборник — 9-20.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Летние сны» — 16. ^

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Сибирячка» . (две серии) — 
17-20. ■ > -

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«Дон Жуан в Таллине» —
>. 11-40. 13-10, 14;20. «Мужчина и 

женщина» — 16-10, 18-10. 20,
21-40. Для детей — «Чудак из 

■ 5-го «Б » — 10.
КИНОТЕАТР 

«БЕЛОЕ ОЗЕРО» 
«вполне Порядочные парни»

— 12, 13-40. 15-20, 17, 18-40,
20- 20, 22. «Ох, уж эта Настя»
— 10 .

:1ь-(Гч

т

Эти молодые ребята — 
студенты Томского институ
та автоматизированных си
стем управления и радио
электроники. Будущие кон
структоры радиоаппаратуры 
из группы 39-1 на проходив
шем городском смотре-кон
курсе учебных групп вузов,

посвященном 50-летию об
разования СССР, заняли 
призовое место. С||ав зим
нюю экзаменационную сес
сию со стопроцентной успе
ваемостью, они успешно сда
ют экзамены и в весеннюю. 
В группе два коммуниста, 
один кандидат в члены

й в

КПСС, остальные — комсо
мольцы. Каждый студент ве
дет большую исследователь
скую работу, итогом этой ра
боты являются дипломы все
союзного конкурса на луч
шую студенческую научную 
работу в области радиотех
ники и электроники.

Фото Е. ЛисАцьгаа.

СП РАШ ИВАЙ -  ОТВЕЧАЕМ

Встреча с шаровой 
м о л н и е й
Вот какая ястреча произошла недавно в Кандинке Томско

го района. Моя мать, работница птнцесовхоза, во время 
очень сильной грозы находилась в .своем доме вместе е ре
бятами. Было около двенадцати ночи. Вдруг раздался -силь
ный треск, последовала яркая вспышка, и из электрической 
розетки вылетела шаровая молния. Быстро двигаясь, она 
ударилась о диван, о печку и вылетела из соседней комна
ты через окно. Дом наполнился дымом, один угол его стал 
гореть.

Когда огненный шар пролетел через комнаты, мать почув- 
' ствовала' сильный толчок, а одного из мальчиков, сидевшего 
на полу, подняло в воздух и ударило о печку. Около розет
ки оказались оторванными обои и штукатурка. Молния сло
мала раму, вся «начинка». телевизора сгорела.

Хотелось бы узнать, что это за явление природы.
Л. АНДРЕЕВА.

г. Томск.
' «  • «

Мы попросиля прокомментировать это письмо 
ученого секретаря НИИ вьюоких напряжений при 
политех1шческом институте, кандидата технических 
наук А. А. Дульзона. Вот что он рассказал:

.— Шаровая молния — интереснейший феномен природы, 
который можно наблюдать довольно редко. Она действи
тельно могла произвести все те действия, которые описыва
ются в письме тов. Андреевой. Правда, «вылететь» из элект. 
рической розетки она, конечно, не могла. Скорее она могла 
возникнуть около электролинии, находящейся под напряжени
ем.

Шаровую молнию в последнее время интенсивно изучают 
ученые всего мира. Однако полной ясности в ■ толковании 
этого явления пока нет. В некоторых случаях канал обычной 
молнии может распадаться па отдельные отрезки ( т. н. «че. 
точная молния» — в виде своеобразного пунктира). Предпп- 
лсСгается, что в некоторых из этих отрезков могут возник
нуть завихрения, которые и приводят к образованию шаро
вой молнии. В том случае, который произошел в Кандинке, 
мощный грозовой разряд, видимо, ударил в самый дом или 
рядом с ним. Это и привело к образованию шаровой молнии.

Наши интервью
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На углу проспекта имени 
Фрунзе и улицы Гагарина 
открылся салон мебели но 
индивидуальным заказам. 
Здесь принимаются заказы 
на изготовление кухонной,

столовой, гостиной мебели. 
Коллектив мебельно-зер
кальной фабрики может так
же сделать стеллажи-полки 
по чертежам заказчика в 
течение месяца.

Шй''

Н А  СНИМКЕ: мастер
индивидуальных заказов 
мебельно-зеркальной фабри
ки Таисия Иннокентьевна 
Нарушевич показывает об
разцы.

Фото Е. Лисицына.

Что где 

случилось? ВЫСТРЕЛЫ В ПОСЕЛКЕ

Ливни, Грозы, туманы...
—  Какой будет погода в июле? —  с этим традицион

ным вопросом мы обратились по телефону в Западно-Си
бирский региональный гидрометеорологический институт. 
Нам ответила сотрудница отдела долгосрочных прогнозов 
И. Г. Храмцова.

—  Самый жаркий месяц года, —  рассказала Инесса 
Герасимовна, —  будет нынче не слишком уж жарким. 
Среднемесячная температура в наступающем месяце 
ожидается в пределах 15— 18 градусов тепла, что при
мерно на два градуса ниже средней многолетней нормы.

Умеренно теплая погода предполагается в начале ме-., 
сяца, с 1 по 3 июля. Ночные температуры 6— 11, 
дневные 19— 24 градуса. К умеренно теплым дням 
можно отнести также периоды с 11 по 13 и с 18 по 22 
июля. В это время ночью ртутный столбик термометра 
будет стоять на отметках 7— 12, а днем —  на отметках 
20— 25 градусов. Сходная погода ожидается и в самом 
конце месяца —  с 29 по 31 июля. В эти дни ночью мы 
ждем 8 — 13 градусов выше нуля, а днем 18— 23 граду
са.

Наиболее теплые дни наступят с 5 по 10, с 14 по 17 и 
с 21 по 28 июля. Ночью в эти периоды будет 10— 15, а 
днем 22— 27 градусов выше нуля.

Месячное количество осадков на территории Томской 
области в наступающем месЩё”Ъжидается в пределах 
70— 90 миллиметров. Это больше средней многолетней 
нормы. Лишь на севере н востоке области месячное ко
личество осадков предполагается около обычного.

В течение месяца будет преобладать облачная погода 
с ливневыми дождями и грозами. Малооблачно, преиму
щественно без осадков, будет лишь с 4 по 6 я с 24 по 26 
числа .месяца. В отдельные дня второй декады июля воз
можны туманы.

—  Такой влажный и прохладный июль, —  завершила 
свое интервью синоптик, —  объясняется тем, что над 
территорией Западно-Сибирской низменности в июле бу
дут господствовать области низкого давления, или, как 
говорят метеорологи, циклоны. А  циклоны всегда с со
бой несут дожди и прохладу.

i

Июньское солнце, перева
лив за полдень, мирно несло 
свои лучи на поселок «Со- 
юэплодотара» Томского 
района. На улицах было 
пустынно и тихо. Вдруг ти
шину :разорвал выстрел, 
потом другой.

...Утро этого дня, у нигде 
не работавшего Хоменкова 
началось с выпивки. Затегл 
он еще «добавил» вместе, со 
своим приятелем Ворожцо- 
вьш. После этого Хоменко
ва', по его словам, «потяну
ло на подвиги». Ворожцов 
с большим трудом уговорил

его лечь. Но, , как ока
залось, тот и не думал спать.
' Покинув приятеля. Ворож

цов отправился-по улице. 
Выстрел и топот за .спиной 
заставили его обернуться. 
Он увидел, что его недавний 
собутыльник бежит за ним 
с дымящимся ружьем в ру
ках.

— Стой, стрелять буду! — 
закричал потерявший голо
ву пьяница.
' Ворожцов и шедший вме

сте ' с ним Минеев спрята
лись, куда смогли. Незамед
ливший раздаться выстрел.

к счастью, не причинил им 
вреда. Тогда Ворожцов » и 
Минеев бросились к пытав
шемуся перезарядить ружье 
Хоменкову и после борьбы 
обезоружили хулигана.

Назавтра, давая объясне
ние в милиции, Хоменкоз 
на вопрос: «Почему стре
лял?» —  меланхолично от
ветил:

— Чего по пьянке не бы
вает...

Против Хоменкова воз
буждено уголовное дело.

В. ЦВЕТКОВ.

ПОГОДА

Сегодня по области ожидается переменная облачность, 
слабые дожди, грозы, по северным районам без осадков, 
ветер юго-западный, 10— 14 метров в секунду, темпера
тура днем 21— 25, по северным районам 16— 20 граду
сов тепла.

\ В Томске переменная облачность, слабый дождь, воз
можна гроза, ветер юго-западный, 10̂ — 14 метров в се
кунду, температура днем 22— 24 градуса тепла.

1— 2 июля по области переменная облачность, места
ми дожди, ветер западный, 10— 14 метров в секунду, 
температура ночью 8— 12, днем 19— 23 градуса тепла.

О Б Л А С Т Н А Я  Ф О Т О В Ы С Т А В К А
художественной и документальной фотография

«^Панорама земли томской»
работает ежедневно с 14 до 21 часа, без выход
ных, в помещении детской художественной школы 
(пр. Ленина, 42).

Цена билетов: для взрослых — 20 коп., для де
тей —  10 коп. '

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

СУББОТА, 30 июня 
МОСКВА

14.20. «Наш нефтяной рабо
чий - Самотлор». Выступление 
писателя К. Лагунова. 14.55.
A. Гладков. «До новых встреч».
Премьера телевизионного спек
такля. 16.30. «Молодые голо
са». Концерт исполнителей со
ветской песни — участников 
Всесоюзного фестиваля совет
ской молодежи. 2-й тур. 18.00. 
«Время». Информационная
программа. 18.30. «Молодые го
лоса». Продолжение конкурса 
исполнителей советской песни.
19.40. «Очевидное-невероят- 
ное». Ведет, передачу про
фессор С. П. Капица.

С 20,30 до 21.20 — перерыв. 
ТОМСК

21.20. «Север, люди, нефть». 
21,35. Музыкальный антракт.
21.40. «На полях области».

МОСКВА,
22.00, «Музыкальные встре

чи». Песни А. Новикова. 22.30. 
«Время». Информационная 
программа. 23,00— 23.45. Чем-' 
пионат СССР по футболу. 
ЦСКА (Москва) — «Заря» (Во
рошиловград). Передача с
Центрального стадиона им.
B. И. Ленина.

СУББОТА, 30 июня
7.34. Обзор последних изве

стий; 7.40. Спортивная неделя.
7.45. Музыкальный антракт. 
9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.25. Концерт по 
письмам радиослушателей. 
9.40. «Укрепление дисциплины 
и правопорядка — забота об
щая». У микрофона — проку
рор области А. И. Князев. 
15.00. «Пятилетка — народу». 
15.10. Эстрадный концерт.
15.45. К 70-летию II съезда 
РСДРП. «Боевитость, наступа- 
тельность». Рассказываем о 
работе пар,тийной организа
ции колхоза им. XXII съезда 
КПСС Зырянского района.

, СРОЧНО МЕНЯЮ  бла- 
гоустроенную двухкомнат
ную квартиру старого типа 
в г. Новокузнецке на одно
комнатную квартиру в 
г. Томске.

Снравляться по телефо
ну №  2-58-35.

На постоянную работу 
пассажирскому ' автотран
спортному предприятию №  1 
требуются: водители 1— 2-го 
классов для работы на ав
тобусах «ЛиАЗ-158а» и 
«ЛиАЗ-667» в черте города, 
водители 3-го класса с по
следующей переподготовкой 
на второй класс, кондукто
ры, квалифицированный то
карь, дипломированные тех
ники-механики, газоэлектро- 
св^щик, контролеры.

Обращаться в отдел кад
ров по адресу: г. Томск,
ул. Трифонова, 23, телефон 
№ 2-46-49, или в отдел по 
использованию ресурсов 
(пр. Ленина, 151, телефон 
№ 2-34-29).

Вычислительному центру 
Томскотю госуниверситета 
требуются: секретарь-маши
нистка, ученики операторов 
н инженеры по .радиоэлектро
нике для обучения и после
дующей работы на ЭВМ.

Обращаться по телефону 
№  2-20-27.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения сообщает. что 
Томскому областному произ
водственному управлению 
строительства и эксплуата
ции автомобильных дорог 
«Томскавтодор» срочно тре
буются: инженеры и техни
ки— дорожники; инженеры и 
техники— механики; инжене
ры и те.хники— лаборанты, 
имеющие опыт работы по ис
пытанию строительных мате
риалов; инженеры ПГС: бух
галтеры, работавшие на са
мостоятельном балансе; 
юрисконсульт.

Принятые в течение гола 
обеспечиваются квартирами.

За- справками обращаться; 
г. Томск, пр. Ленина, 15.1-а, 
городское бюро по трудо
устройству населения.

Адрес управления:
г. Томск, пр. Ленина, 117. 
Телефон №  2-44-36.

Городское бюро до трудо
устройству и. инфор.мации на
селения сообщает, что уп
равлению карьерами, на по
стоянную работу требуются; 
электрики IV — V  разрядов, 
инженер или техник— строи
тель, бульдозеристы, авто
грейдерист, экскавато{1щики, 
инженер или техник— энер
гетик, горные мастера.

Обращаться по адресу: • 
г. Трмск, Московский тракт, 
109, отдел кадров, телефон 
№ 4-54-65.

Томскому шпалопропиточ
ному заводу срочно требуют
ся: главный бухгалтер, ма
шинисты крана КДЭ-161, 
грузчики-стропальщики, сле
сари-сантехники, крановщи
ки башенных кранов!

Работающие на заводе 
пользуются льготами желез
нодорожников.

Обращаться: 634024,
Томск, ул. Трудовая, 20.

Томское бюро по трудоуст
ройству и информаций насе
ления сообщает, что Томско
му областному уйравленйю 
«Вторчермет» срочно требу
ются на постоянную работу; 
механик в производственный 
цех, инженер по технике 
безопасности, автокрановщи
ки, шоферы, электросварщи
ки, крановщики на козловые 
краны, крановщики на Пол
новоротные электрокрань), 
ученики крановщиков,
огнерезчикя и ученик;;' 
огнерезчиков, грузчики на 
автомашину, рабочие по пе
реработке м еталл о л о м а , 
электрик, юрист, старший 
бухгалтер.

Крановщикам козловых 
кранов в течение двух лет 
предоставляется благоустр'о- 
енная квартира.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Яковлева, 18, телефон 
№  5-12-60, или пр. Ленина,’ 
151-а.
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